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ПЛЕНУМ ОВ Л  ИСТ НО ГО КОМИТЕТЛ КПСС
Вчера состоялся девятый пленум обкома 

КПСС. Был рассмотрен вопрос «О задаНаК 
областной партийной организации по даль- 
нейше1му развитию нефтяной промышленно
сти на основе достижений научно-техничес
кого прогресса». С докладом по этому вопро
су выступил первый секретарь областного ко
митета1 партии А. Г. Мельников.

В обсуждении доклада приняли участие,: 
В. М. Дягилев — первый секретарь Стрежев- 
ского горкома КОСС, Ф. И. Вадиков — главный 
инженер объединения «Томскнефть», В. А. 
Луков — первый секретарь Каргашкокого 
райкома КПСС, В. К. Огийко — бригадир 
треста «Томйкнефтестрой», лауреат Государ
ственной премии СССР, Г. Н. Шестаков 
генеральный директор, объединения «Томск- 
нефтега'згешюдая», В. Ю. Филановский—пер
вый заместитель министра нефтедобывающей 
промышленности СССР, И. П. Чучалин — 
ректор политехнического института, А. С. Фе-

д о р ч ен к о  — командир самолета Колдашев- 
ского ааиадредприятия, В. А. Мальцев на
чальник территориального управления строи
тельства, В. А. Курбатов — первый секре
тарь обкома ВЛКСМ, Л. М. Кузнецов — за
меститель заведующего Отделом тяжелой 
промышленности ЦК КПСС,

По обсужденному вопросу пленум принял
постановление.

В работа пленума участвовали: Г. Н. Судо- 
бин — заместитель министра строительства 
предприятий нефтяной и газовой промыш
ленности СССР, Р. А. Сумбатов — замести
тель министра геологии СССР, В. И. Вурдин 
— заместитель министра строительства СССР,
X. А. Гогичашвили — заместитель министра 
транспортного строительства СССР, Р . 1-Бул- 
гаков—заместитель начальника отдела нефти 
и газа Госплана СССР, В. А. Двуреченскии -  
заместитель намальдоика отдела геологии Гос - 
плана СССР, Е. Д. Казанцев — заместитель 
министра речного флота РСФСР, Ш. Н. джа-

лаидов — заместитель министра автомобиль
ного транспорта Казахской ССР, В. А. Смуря- 
ков — заместитель заведующего отделом, топ
лива и энергетики Совета. Министров РСФСР, 
В. А. Соломатин — начальник главного уп
равления Министерства гражданской авиации, 
Н. Ф. Филатов — начальник. Западно-Сибир
ского управления речного пароходства, А. И. 
Каспаров — начальник управления «Задтеиб- 
дорстрой», А- П. Бабанаков — начальник За- 
,ладно - Сибирского управления материально - 
технического снабжения, руководители и сек
ретари партийных организаций предприятии, 
входящих в объединения «Томскнефть», 
«Томокнефтагазгеология», « Томсктр ансг аз »,
УМНЦС. а также предприятий строительства, 
связи, советские, профсоюзные, комсомоль
ские работники, журналисты.

(Подробный отчет о пленуме будет опубли
кован в ближайшем номере газеты).

С Л Е Д О М  З А  Л И Д Е Р О М
Флаг трудовой славы поднят в зырянской районной га

зете «Сельская правда» в честь кормозаготовителей кол
хоза имени Кирова.

В этом хозяйстве заготовлено 740 тонн сша, 2.390 тонн 
сенажа, 150 тонн витаминной травяной муки. Запас кор
мов исчисляется 7 центнерами кормовых единиц на ус
ловную голову скота.

Отлично трудятся безнарядные зренья кар
иоза готовит елей, возглаш|ляемые опытными механизато
рами В. М. Дорониным, С. И. Макаровым, Б. В. Смир
новым.

Следом! за кировчанами идут колхозы имени Жданова 
и «Сибиряк», оде запасено по 5 центнеров .кормовых еди
ниц на условную голову скота: Г. ГОВОРОВ.

Зырянский район.

Город — селу В А Х Т А
ры нормальной физиологии 
В. М. Плотникова, онколога 
Б. С. Хадкевича, фтизиатра 
И. Э. Ладункина, научных 
сотрудников Ю. А. Овсянни
кова, Ю. А. Козлова. Глядя 
на их красивую работу, ста
рались остальные сделать не 
хуже. Только за первую не
делю мы приготовили вну
шительных размеров зарод 
для активного вентилиро
вания исключительно из лес
ного сена.

А с выходом на луга про
изводительность труда кор
мозаготовителей еще боль
ше возросла. Здесь оказал
ся незаменимым хирург 
А. И. Черноштанов. Инсти
тутский трактор с косилкой 
и граблями, которым он 
управлял, не простаивал ни 
минуты.

Руководство совхоза не

П Е Р В А Я
Не первый год в Лавров

ском отделении совхоза 
имени 50-летия СССР заго
тавливает сено отряд «Ме
дик», в состав которого вхо
дят сотрудники ТМИ. К се
нокосу в вузе подготовились 
заранее. Все вопросы с ад
министрацией совхоза были 
обговорены загодя.

Сенокос и в совхозе нын
че начали раньше обычного 
— в июне. Трава на многих 
лугах к тому времени для 
косовицы еще не подошла. А 
в низинах, в небольших за
болоченных лесочках — в 
самый раз. Но на эти не- 
удобицы ни одна машина 
не проедет, поэтому сено мы 
заготавливали там вручную. 
Косили литовками, грабля
ми скирдовали. Здесь очень 
пригодился опыт «бывалых» 
косарей: ассистента кафед-

За 150-тысячную тонну молока

только проявило оператив
ность в подготовке фронта 
работ для нашего кормоза
готовительного отряда, но и 
создало отличные бытовые 
условия. Живем мы в двух
этажном доме. Рядом столо
вая. Водопровод, холодиль
ник — все предусмотрено. 
Кстати, шеф-поварам рабо
тает тоже врач, педиатр 
В. А Володченко. Готовит 
отличные обеды. В ЦСХПРе 
всегда можно почитать све
жие газеты, журналы. Бы
стро реагирует на события 
дня наш пресс-центр. Врачи 
В. Чучалин и В. Ермаков 
неплохо освещают передо
вой опыт лучших наших 
косарей.

25 июля заканчивается 
срок работы на сенокосе 
первой вахты. На смену 
приедет другая. Социалисти
ческие обязательства выпол
няются. 400 тонн сена будет 
сделано вахтовиками первой 
смены.,

И. СЕМИН,
комиссар отряда «Ме

дик-85».

« М Е Т Е О Р »  

ВЫШЕЛ НА СВЯЗЬ
— Красный Яр? «Мете

ор-105» прошел вас? Он на
правляется в Каргасок. Про
шел? Свяжите меня с капи
таном.

Дежурный диспетчер скло
нился над схемой дислока
ции судов. Из комнаты от
крыта дверь на балкон, с 
которого видна панорама То
ми. А где-то там, больше 
чем за сотню километров, 
приподняв над речной гла
дью свой стремительный 
корпус на подводных крыль
ях, мчит на север «Метеор» 
с пассажирами на борту.

— «Метеор-105» слушает,— 
откликается в телефонной 
трубке голос капитана.

Навигация на Оби в раз
гаре. Речники готовят тру
довой подарок XXVII съез
ду КПСС, Досрочно, к сво
ему профессиональному
празднику, выполнил пяти
летний план экипаж «СТ-790» 
во главе с опытным капита
ном И. П. Малаевым. В чис

ле передовиков команда 
мощного т е п л о х о д а
«ОТ-2066». Для его капитана 
А. В. Дедушкина это уже 
16-я навигация.

А в Томском речном пор
ту работа не затихает круг
лыми сутками. В трюмы 
барж краны подают контей
неры, укладывают на палу
бы трубы и строительные 
материалы. Достойно несут

вахту в честь XXVII съезда 
КПСС комплексные бригады 
Н. И. Белякова и В. Ф. 
Рашникова.

НА СНИМКАХ: капитан- 
механик теплохода «ОТ-2066» 
А. В. Дедушкин; смена 
бригады В. Ф. Рашникова; в 
речном (порту.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
Фото автора.

ВЫСОКАЯ НАГРАДА
Указом Президиума 

Верховного Совета СССР 
за успехи, достигнутые в 
выполнении плановых 
заданий и социалистиче
ских обязательств, радио
механик Томского произ
водственного объединения 
ремонта радиотелевизион
ной аппаратуры Кригцук 
Владимир. Михайлович 
награжден орденом Тру
довой Славы III степени.

П Я Т И Л Е Т К А
День подведения итогов 

полугодовой работы стал 
праздником для укса обл
исполкома. Пятилетний план 
выполнен! И даже, пусть
пока ненамного, но пере
выполнен. При плане ввода 
в эксплуатацию 74.536
квадратных метров введено 
75.009 квадратных метров. А 
ведь впереди — еще и по
лугодовой запас времени.

Объекты, построенные 
по заказу укса облисполко-

З А К А З Ч И К А
ма. разнообразны. Но раду
ет то, что большую часть 
из них составляют жилые 
дома. В основном неболь
ших габаритов — двухквар
тирные. Те, что особенно 
нравятся сельским " жите
лям. Удобная планировка, 
возможность заниматься в 
свободное время личным 
хозяйством — что еще нуж
но!

А. АЛМАЗОВ.

А Т Ь  В Р О В Е Н Ь  
Л У Ч Ш И М И

С Т  
С

Самое примечательное в работе животноводов совхоза 
«Новоселовский» — стабильный, устойчивый рост про
дуктивности стада, ,3а шесть месяцев прошлого года, на
пример, надоили от каждой коровы по 1.234 килограм
ма (молока, а за нынешнее полугодие добавили еще 38. 
Полугодовой план (по производству и продаже молока и 
мяса государству значительно перекрыт. Каждая бурен
ка в стаде дает сейчас на 700 граммов молока больше, 
чем в начале июля прошлого года. Фермы хозяйства 
реализуют каждый день почти на полтонны продукции 
больше, чем (прошлым ргетом |в эту пору. А  ведь не так 
давно хозяйство замыкало районную сводку по молоку. В 
запущенном стаде преобладали «рога и хвосты*, объедав
шие высокопродуктивных буренок.

Так быть не должно, ре
шили специалисты и живот
новоды. Взялись за выращи
вание телочек для ремонта 
стада. Учитывая народную 
мудрость, что от плохого се
мени не жди доброго пле
мени, основным поставщи
ком такого мблодняка опре
делили ферму Моховского 
отделения. Коровы там вы
сокопродуктивные, а люди 
старательные. Но усилиями 
этой фермы не закрывалась 
потребность животных в ре
монте стада. Поэтому реше
но было растить телочек на 
Новоселовской и Мараксин- 
ской фермах, доверив их 
самым добросовестным жи
вотноводам, а затем подго
товку и раздой нетелей — 
лучшим дояркам. В этом го
ду уже ввели в основное 
стадо 190 нетелей.

Но этого недостаточно: ну
жно ежегодно ставить в ста
до по 250 первотелок. Более 
тщательный отбор телочек, 
надлежащий уход за ними 
позволяют добиться этого в 
самое ближайшее время. 
Сейчас молодняк находится 
в летних лагерях, получает 
зеленый корм.

Вошло в систему вводить 
нетелей в стадо группами. 
Легче организовать кормле
ние животных, контроль за 
раздоем, а значит, и стиму
лировать рост продуктивно
сти. Подтверждение этому — 
результаты работы доярок 
Н. А. Новиковой, В. Г. Рож- 
ковой и В. М. Шелмановой 
и других, ухаживающих за 
первотелками. Надой в их 
группах самый высокий по 
совхозу, и трехтысячный ру
беж на конец года обеспе
чен.

Параллельно с работой по 
воспроизводству стада самое 
пристальное внимание уде
ляем кормлению животных и 
наведению порядка на фер
мах, укреплению трудовой и 
технологической дисципли
ны. Специалисты и сами 
животноводы строго контро
лировали работу кормоце
хов. Чрезвычайным проис
шествием считался факт за
кладки в кормушки неиз- 
мельченного сена, сенажа и 
другого фуража. Очень не
уютно стало в коллективах 
тем, кто привык работать 
спустя рукава и заглядывать 
в рюмку. Спрос с них са
мый жесткий. Лишилась 
премии за качество молока 
доярка А. С. Женгазиева, а
С. М. Савченко в двойном 
размере вернула в совхоз
ную кассу деньги за поте
рянные по ее вине 200 лит
ров .молока. Вот чем обер
нулся для нее выход «а 
работу в нетрезвом состоя
нии.

Раньше самая неблагопо
лучная обстановка с трудо
вой дисциплиной была на 
ферме Мараксинского отде
ления. Коров, бывало, езди
ли доить сюда из Колпаше- 
ва. Сейчас здесь трудятся 
50 животноводов, и «и один 
из них в июне не прогулял. 
Потому что чувствуют конт
роль и спрос. Бригадир 
фермы М. П. Целоусова ста
рательно ведет учет рабочего 
времени. Не поздоровится 
нерадивым, если попадут 
они на заседание товарище
ского суда, возглавляет ко
торый очень принципиаль
ный и авторитетный комму
нист, ветеран производства 
Л. В. Васильева.

Стадо нынче вывели на 
летние дойки организован
но, без спада продуктивно
сти. Естественные пастбища 
наши требуют коренного 
улучшения. Часть их уже 
начали подсевать многолет
ними травами. Сейчас для 
кормления животных ис
пользуем посевы зеленого 
конвейера. Обязательство на 
летний период — надоить от 
коровы по 1.025 килограм
мов молока, плюс к прош
логоднему 27 килограммов. 
Развернуто действенное со
ревнование за улучшение 
качественных показателей. 
Лучше обстоят дела в этом 
плане у доярок гурта на 
Первой Мараюсе, где за об
работкой молока следит ла
борант П. П. Карамышева. 
На гормолзавод отсюда уво
зят 96 процентов первосорт
ного молока, а в иные дни и 
все сто. В работе по повы
шению жирности молока 
лучшие результаты у доярок 
Новоселовского отделения.

В целом по хозяйству чет
ко просматривается система 
улучшения качества продук
ции. Это контроль за рабо
той животноводов по соблю
дению чистоты в помещени
ях, додаиванием коров, ис
правностью оборудования по 
охлаждению и очистке мо
лока. Смонтированы, напри
мер, пластинчатые охлади
тели и вакуумные очистите
ли. Выиграли от этого мно
го. Если в начале пятилет
ки продавали первосортно
го молока 39 процентов, а 
14 — несортовым, то за пер
вое полугодие нынешнего 
года первым — 90,4 процен
та, а несортового вообще 
нет. Однако мы еще много 
теряем из-за низкого про
цента жира в молоке. Тут 
работы непочатый край. 
Правда, июнь стал перелом
ным. Вплотную подошли к 
получению молока базисной 
жирности — 3,59 процента. 
Улучшили этот показатель 
почти на 0,2 процента про
тив прошлогоднего.

А. КОРОБКО,
главный зоотехник сов

хоза «Новоселовский».
Колпашевский район.

За прошедшую не
делю Спасояйская фер
ма совхоза «Победа» 
вышла победителем об
ластного соревнования 
за право надоить 150- 
тысячную тонну моло
ка. А доильная пло
щадка Яйская, на ко
торой и трудится Ма
рия Ивановна Белано
ва, признана второй в 
районном соревнова
нии. Здесь надаивают по 
13 ,3  килограмма моло
ка от коровы. А надои 
по группе Беляковой 
еще выше.

20  лет трудится до
яркой Мария Иванов
на. Но нынешний год 
для нее самый удач
ный. За первое полуго
дие она надоила от 
каждой коровы в своей 
группе по 2 .0 0 7  кило
граммов молока. Это 
хорошая заявка на че
тырехтысячный годовой 
надой.

Фото Н. Потапова.

8. 0 0 0  тонн
молока обязались произве
сти |в 1985 году ж ивотново
ды Молчановсного района. 
На этот рубеж  ориентиро
вано и районное соревнова
ние коллективов молочното
варных ферм . Определены 
промежуточные рубежи: 
4.500, 5.000, 6.000 и 7.000 
тонн. Право надоить 4,5-ты
сячную  тонну молока за 
воевали ж ивотноводы Мол- 
чановской ф ерм ы . Они вы
шли победителями в сорев
новании по итогам послед
ней недели. 12,5, килограм 
ма молока надаиваю т мол- 
чановение доярни сейчас от 
норовы. Это на 600 грам 
мов больш е, чем в прош 
лом году, и ;на 300 грам 
мов, чем неделю назад.

В индивидуальном сорев
новании операторов маш ин
ного доения лидирует Ва
лентина Михайловна Гор
ская, надоивш ая за  первое 
полугодие 2.109 килограм
мов молока о т  коровы. Вы
соких надоев сейчас доби
ваются доярки  Г. Г. Цы
ганкова, В. И. Уткина, 
А. Н. Ш аманова,

На летних дойках Мол- 
чановского отделения от
лично работает зеленый 
конвейер. Здесь травяную  
массу подвозят не в каче
стве подкормки на пастби
ща, а прямо в загоны  для 
скота. Ночуют ж ивотные с 
кормами. В день каж дая 
корова получает по 50—60 
килограммов зеленого кор
ма.

А. ФЕДОРОВ.
М олчановский  район .

В облисполкоме

О ЗАКУПКАХ ИЗЛИШКОВ МОЛОКА У НАСЕЛЕНИЯ
ТЯЯ МОЛОЧНОЙ ГГОСМЫШЛеН-Облиеполком принкл ре

шение, в котором отмечено, 
что в первом: полугодии 
значительно увеличились 
закупки молока у населения 
в Томском, Александров
ском, Асиновском, Колпа- 
шевоком, Первомайском, Те- 
пульдетском районах, а в 
целом по области они возро
сли на 9 процентов. Больше 
всех в расчете, на корову за- ' 
куплено молока в Молча- 

'hoibckom  районе.
Однако возможности ис

пользованы не полностью. 
Ряд районов, сельских и 
поселковых Советов народ
ных депутатов, заготови
тельных организаций не 
выполнил установленные 
задания, а Бакчарский, Па- 
рабельский и Чаинокий рай
оны сийзили закупки моло
ка у населения по сравне
нию с прошлым годам. Не
достаточно оперативно рабо
тали в этих и некоторых 
других районах предприя-

ности, совхозы, организации 
потребительской коопера
ции.

Исполнительный комитет 
присудил первое место в со
ревновании по южной зоне 
Корниловскому сельскому 
Совету Томского района, пе
ревыполнившему кварталь
ное задание в два раза, по
лугодовое — в 1,6 раза, за
купившему в расчете на ко
рову за квартал по 293 ки
лограмма молока, за полу
годие — по 354. ;

Корниловскому сельскому 
Совету вручаются переходя
щее Красное знамя и почет
ная грамота облисполкома. 
Председатель исполкома 
3. А. Шумилова и секретарь 
исполкома О. И. Гладкова 
премируются,

Второе место по южной 
зоне присуждено Осинов- 
скому сельскому Совету Ко- 
жевниковского района, пе
ревыполнившему кварталь

ное и полугодовое задания, 
закупившему в расчете на, 
корову за квартал по 252 и 
за полугодие по 299 кило
граммов молока.

Осиновский сельский Со
вет награждается почетной 
грамотой облисполкома.
Председатель исполкома 
В. М. Карлюкова и секре
тарь исполкома С. А. Мику- 
лич премируются.

Первое место по северной 
зоне присуждено Тискин- 
скому сельскому Совету 
Колпашенсксто района, вы
полнившему квартальное 
задание на 121 процент, по
лугодовое — на 116 процен
тов, закупившему в расчете 
на корову за квартал по 481 
и за полугодие по 604 кило
грамма молока.

Тиски иска.му сельскому 
Совету вручаются переходя
щее Красное знамя и по
четная грамота облисполко
ма. Председатель исполко
ма Т. П. Степичева и секре

тарь исполкома Г. Г. Черен
кова премируются.

Второе место по северной 
зоне, присуждено Соколов
скому сельскому^ Совету 
Молчанов ского района, вы
полнившему квартальное и 
полугодовое задания на 106 
процентов, закупившему в 
расчете на корову за квар
тал по 380 и за полугодие 
по 488 килограммов молока.

Соколовский сельокий Со
вет награждается почетной 
грамотой облисполкома.
Председатель исполкома 
В. И. Сержантова и секре
тарь исполкома А. Я. Да- 
вьгдкияа премируются.

Отмечены хорошая орга
низация закупок молока у 
населения и выполнение 
доведенных заданий Соснов- 
скиМ сельским’ Советом 
Каргасскского района (пред
седатель — Г. Ф. Балаба
нов), Коломиногривским 
сельским Советом Чаинского 
района (М. Я. Курбатова), 
Кафтанчиксвеким сельским

Советом Томского района 
(Т. П. Скрипченко), Федора- 
евским сельским. Советом 
Ше.гарского района (Н. Д. 
Комосдсв), Болыпедерохсв- 
оким сельским Советом Аси- 
новсксго района (А. В. Ла- 
тыголец), Каргасокпким пос
советом (Н. Г. Шангина), Пу- 
дсвским сельским Советом 
Кривошеинского района 
(Т. К. Хасанова).

На второе полугодие. 1985 
года облисполком установил 
задание по закупкам моло
ка у населения в объеме 5,2 
тысячи тонн.

. Объединение молочной 
промышленности (т. Горбу
нов), облпотребсоюз (т. Ми
хайлов), управление сель
ского хозяйства облисполко
ма (т. Егоров), «Томеклес- 
урс» (т. Гришаев), госин- 
опекция по закупкам и ка
честву сельхозпродуктов 
(т. Селуянов.) должны при
нять дополнительные меры 
по обеспечению выполнения 
установленного задания.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Партийный комитет: метод действия

ТЯЖЕСТЬ „ ЛИШНЕГОНЕХЯИНЗМЙ
Опыт комбайностроителей 'Днепропетровска по про- «Контур». Задачи на этот |счет отражены ,в социалисти- 

ведению аттестации рабочих мест, получивший высокую ческих обязательствах коллектива на 1985 год. Как они 
оценку ЦК КПСС, распространяется в объединении решаются!

Т ""«.SV

Партийный комитет, це
ховые партийные организа
ции возглавили эту ответ
ственную работу. Основное 
внимание уделили организа
ционному и политическому 
обеспечению аттестации. С 
этой целью неоднократно 
проводились совещания с 
секретарями партийных ор
ганизаций и партгрупорга
ми, К разъяснению постав
ленных задач привлекли и 
другой партийный актив, 
специалистов, руководителей 
объединения. А разъяснять 
есть что. Ведь, когда изучи
ли опыт прошлых аттеста
ций, отраслевые методики, 
обнаружили, что все преды
дущие выполнялись сугу
бо в интересах служб НОТ. 
Порождали обилие бумаг. 
Такие аттестации не каса
лись главной качественной 
характеристики — уровня 
производительности труда, 
который на рабочем месте 
определяется прежде всего 
совершенством и состоянием 
технологического оборудова
ния.

По данной теме был про
читан ряд лекций, После 
проведенного семинара с 
агитаторами к работе под
ключились ,и они. К сожа
лению, в первой половине 
года не удалось сполна ис
пользовать сеть экономиче
ского обучения. Но на от
крытых партийных собра
ниях, которые прошли в це
ховых организациях, были 
четко определены задачи и 
пути их решения непосред
ственно в трудовых коллек
тивах.

Профком позаботился о 
том, чтобы вопросы более 
эффективного использования 
мощностей, повышения про
изводительности труда на 
основе аттестации рабочих 
мест были заложены в со
циалистические обязательст
ва подразделений. Это, как

правило, происходило при 
их защите. Вопросы прове
дения аттестации были рас
смотрены на президиуме 
профкома.

Однако мы вскоре почув
ствовали, что пущенный ме
ханизм не дает того резуль
тата в работе, на который 
рассчитывали. Тогда состо
ялся принципиальный раз
говор на расширенном засе
дании парткома. К нему мы 
подготовились основательно. 
Хорошо поработала наша 
партийная комиссия по кон
тролю за деятельностью ад
министрации. Вот что она 
выяснила. В цеховые ини
циативные группы по про
ведению аттестации почему- 
то не вошли работники ряда 
отделов объединения. В цехе 
№ 1 только один представи
тель отдела главного техно
лога, но нет никого из .ин
струментального, отдела
главного механика. В ини
циативных группах цехов 
№№ 2 и 11 нет никого из 
отделов. Для комплексного 
же проведения аттестации 
необходима помощь всех 
основных отделов объедине
ния, именно помощь, а не 
участие. На первом этапе 
аттестации очень важно хо
рошо провести инвентариза
цию всех рабочих мест. Та
кая работа, как отметила 
парткомиссия, не проведена 
в цехе № 10. В этом же це
хе к этому времени не бы
ли внедрены типовые карты 
на рабочие места. Началь
нику цеха Л. А. Болдареву, 
секретарю парторганизации 
Л. В. Черкесовой указали на 
парткоме, что подобное не
допустимо. В постановлении 
партийного комитета мы ре
комендовали секретарям сис
тематически рассматривать 
ход аттестации на открытых 
партийных собраниях, за
слушивать отчеты руководи
телей, технических специа

листов, коммунистов о со
вершенствовании рабочих 
мест.

Отчету, как форма пар
тийного влияния на ход ат
тестации, сейчас прочно вхо- 
дят в практику цеховых 
организаций. К примеру, на 
партийном собрании цеха 
№ 3 заслушали заместителя 
начальника этого подразде
ления А. И. Билле. Выясни
ли, что аттестация сдержи
вается из-за нехватки стен
дового оборудования в лабо
ратории настройки, из-за от
сутствия современного ин
струмента для радиомонтаж
ников. Отмечен и ряд дру
гих недостатков. По реше
нию партийного собрания, с 
учетом высказанных на нем 
замечаний, в цехе разрабо
таны мероприятия. И сей
час многое удалось изме
нить.

Неменьшую пользу при
нес отчет ответственного за 
ход аттестации коммуниста 
А. К. Притчина на партбюро 
цеха № 6. Принципиальный 
разговор помог исправить 
недостатки, которые сдержи
вали рационализацию рабо
чих мест. Сейчас эти работы 
идут здесь полным ходом. 
Только в июне убрали из 
цеха шесть устаревших то
карных, фрезерных станков. 
На освободившемся месте 
установили два современ
ных станка с числовым про
граммным управлением.
Производительность на .этом 
участке увеличится в полто
ра раза. Высвобождены че
тыре фрезеровщика.

Здесь надо заметить, что 
на заседаниях парткома и 
на других организационно
партийных мероприятиях мы 
нацеливали руководителей, 
коммунистов на необходи
мость достижения конкрет
ного результата в ходе атте
стации, на более широкое 
использование специалистов

в ее проведении, привлече
ние к этой работе бригад, 
отдельных рабочих. Именно 
в бригадах, которые стали в 
объединении основной фор
мой организации труда, рож
дается много предложений. 
Число таких предложений 
перевалило за 200. К приме
ру, бригада монтажников 
радиоаппаратуры из цеха 
№ 15, которую возглавляет 
С. Б. Чернышев, предло
жила использовать метод не
прерывной вязки жгутов на 
ряде изделий. Внедрение 
этого метода, дало возмож
ность уменьшить трудоем
кость работ на 15 процентов, 
высвободить восемь рабочих 
мест.

Особенно ощутимые ре
зультаты дает в процессе 
аттестации укрупнение
бригад там, где этого требу
ют интересы производства, 
с одновременным внед,рени
ем в них элементов низово
го хозрасчета. Для сравне
ния: если на начало атте
стации в объединении на
считывалось 211 бригад, то 
в настоящее время сформи
ровано 143 укрупненные 
бригады, ш которых 80 
процентов рабочих предпри
ятия. При реорганизации 
бригад оплата труда—только 
по конечному результату. 
Во всех бригадах сдельный 
заработок распределяется с 
помощью КТУ. Разработан 
порядок распределения пре
мий для ИТР в цехах, от
делах. Сейчас он внедряется 
в практику.

Ход аттестации рабочих 
мест был рассмотрен на 
июльском партийном собра
нии коммунистов объедине
ния. При обсуждении вы
яснилось, что на предприя
тии еще имеются излишки 
оборудования. А между тем, 
если спросить любого на
чальника цеха, есть ли у

него лишнее оборудование, 
он ответит отрицательно. 
Такой начальник считает, 
что незачем избавляться от 
оборудования, которое ему 
когда-нибудь пригодится. 
Изжить факты такого «эко
номического мышления» — 
первейшая задача партийно
го комитета. Анализ показал 
также, что наибольший 
процент неаттестованных 
рабочих мест — во вспомо
гательном производстве. Так 
произошло потому, что боль
шинство мероприятий в пла
нах технического перевоо
ружения в предыдущие годы 
касалось основного произ
водства. Теперь надо восста
новить равновесие.

Упущением в нашей рабо
те, отмечали коммунисты на 
партсобрании, считаем и то, 
что вопросы рационализации 
рабочих мест мало еще рас
сматриваются на собраниях 
трудовых коллективов, на 
производственных и профсо
юзных совещаниях. Неудо
влетворительно проходит ат
тестация в цехах №№ 1 и 
10. Их партийные организа
ции своего слова не сказа
ли. Не чувствуется руково
дящей роли в этой важней
шей кампании специалистов 
отдела главного технолога.

Усилия партийного коми
тета направлены на то, что
бы аттестация рабочих мест 
не превратилась в очеред
ную кампанию, а стала по
стоянной функцией управ
ления. Ведь на рабочем мес
те стыкуются интересы 
предприятия, рабочего, по
требителя, именно здесь 
решается судьба плана. И от 
того, какие там созданы ус
ловия, зависят экономиче
ские показатели всего пред
приятия.

В. КУЗНЕЦОВ,
секретарь парткома объ

единения «Контур».
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Газета выступила. Что сделано!

« Н Е У Ж Е Л И  П О С Л Е Д У Е Т  С Е Д Ь М О Й ? »

Дипломы
томским

архитекторам
Большой группе архи

текторов — сотрудникам 
института «Томскграж- 
дантфоект» — будут вру
чены дипломы Союза 
архитекторов РСФСР, ко
торыми они награждены 
за разработку оригиналь
ных проектов обществен
ных зданий и сооруже
ний.

Так, руководителю од
ной из мастерских 
Ю. Зайцеву, а также ар
хитекторам А. Погодину 
и С. Малевичу диплом 
присужден за разработку 
проекта вахтового посел
ка на две тысячи чело
век для эксплуатацион
ников Лугинецкого неф
тяного месторождения в 
Каргасокском районе. Ар
хитектор Г. Скуратов на
грады творческого союза 
удостоен за разработку 
проекта здания филиала 
института «Гипротюмень- 
цефтегаз» в Томске. А 
всего дипломами Союза 
архитекторов РСФСР, ко
торые подписал предсе
датель союза А. (Г. Роте-, 
гав, удостоены тринадцать 
работников томского ин 
ститута.

(В. ПАВЛОВ.

Пьянство 
под огнем

В Белостоке, Ново- 
Кривошеине, Никольском 
и других населенных 
пунктах Кривошеинского 
района хорошо знают 
эту автомашину — лег
кий грузовик с тентом, 
на котором до ферм и 
полевых станов добира
ются участники агитаци
онно - художеств е н н о й 
бригады. Главная тема ее 
выступлений в трудовых 
коллективах — борьба с 
пьянством и алкоголиз
мом, Анализ работы хо
зяйств района, с которым 
выступают лекторы-бесед- 
чики, обязательно учиты
вает и противоалкоголь
ные мероприятия. Эта же 
тема — в выступлении 
участников художествен
ной самодеятельности. А 
затем наступает очередь 
слайд-журнала «Роковая 
капля», в которой, не 
взирая на лица, критику
ются любители «зеленого 
змия». Разумеется, доста
ется и выпивохам из 
конкретных трудовых 
коллективов.

Действует и бригада 
районного Дома культу
ры «За ушко да на сол
нышко».

Э. ФЕДОРОВА.

Корресп о н д е н ц и я  
«Неужели последует 
седьмой?», опублико- 
ванная в газете ««Крас- 
ное знамя» 28 мая, об
суждена на заседании 
партийного комитета. 
Признано, что работа 
партийной организации

завода по подбору, 
расстановке и воспита
нию кадров находится 
не на Должном уров
не.

Меры Для устране
ния недостатков при
няты. Разработан и 
утвержден партийным

комитетом «план рабо
ты. Уточнен перечень 
должностей, назначе
ние и снятие 1с кото
рых производится
только по согласова
нию с партийным ко
митетом. На заводе 
создан методический

совет по работе с кад
рами. В цехе № 4, где 
работает М. С. Ковец- 
кая (автор корреспон
денции), в июле будет 
работать комиссия. За
дача комиссии — глу
бокое изучение сло

жившейся ситуации и 
выработка рекоменда
ций но нормализации 
обстановки. В партий
ном комитете состав
лен график и ведутся 
собеседования с руко
водителями подразде
лений завода по кад
ровым «вопросам.

А. САПУГОЛЬЦЕВ, 
секретарь (парткома 
Томского радиотех
нического завода.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

„ М Е Ч Е Н А Я  К А Р Т А " ,
или К а к  с п а с а л и  свой п р е с т и ж  работники ресторана

Кто бы мог подумать, что 
вокруг маленького «письма, 
опубликованного в «Почте 
«Красного знамени», разго
рятся такие страсти, «'Захо
дить не хочется», —- заяви
ли авторы этого письма суп
руги Кузнецовы и объясни
ли, почему: из «кафе, «Иней» 
за 25 минут до начала обе
денного перерыва им пред
ложили выйти, не отпустив 
мороженого ни ребенку, ни 
взрослым, книгу жалоб дать 
отказались, администратор 
«ресторана «книгу тоже не 
выдала...

Каждый, наверное, вспом
нит не одну такую сценку 
из собственной жизни, когда 
вместо того, чтобы просто и 
вовремя о«балу жить, вам 
продемонстрируют, кто хо
зяин положения.

Управление, общественного 
питания «на критику газеты 
отреагировало оперативно. В 
редакцию пришел офици
альный «ответ: «Статья об
суждена в «коллективе рес
торана ««Осень», на заседа
нии партбюро треста столо
вых № 2. Фанты действи
тельно имели место. Прика
зом по тресту виновные 
строго «наказаны: директор 
ресторана М. И. Храмина 
отстранена1 от занимаемой 
должности. Администратор 
Г. В. Шевченко и буфетчи
ца Г. Г. Ветрук уволены с 
работы».

Надо оказать, что сама по 
себе, газетная публикация 
явилась не столько причи
ной, ско«лько поводом 'ДЛЯ 
этого приказа.

— На работу ресторана и 
его «кафе у нас масса жалоб
— и устных, и письменных,
— говорит начальник управ
ления В. С. Абрамов. — 
Причем реакции на «крити
ку, как правило, никакой. 
Вот только за последние 
тринадцать дней снова две 
серьезнейшие жалобы.

— «Осень» — из «разряда 
непробиваемых, — сказали 
работники госторгинспек
ции. — Сегодня тоставляет- 
ся официальный документ 
о всех нарушениях, а зав
трашняя проверка выявляет 
то же самое.

■ «Это официальное, заявле- 
«ние подтверждает письмо 
из почты редакции за 
«подписью читателей Пше,- 
ничновых; «29 июни, в 7 часов 
«вечера, зашли в «Иней» «от- 
«дохнуть. А «нам только испор
тили настроение: на«питко«В;, 
кроме томатного сока, ника- 
«ких, салат подали с витри
ны неизвестно «какой давно
сти, булочки — черствые до 
цредела«. О мороженом здесь 
и слышать не, хотят, а его 
так ждала наша мале«ныкая 
дочь».

— Недавно свадьбу оправ
ляли в этом «безалкоголь
ном» заведении, — расска
зала Л. П. Фальковская. — 
Так только наши гости и 
были трезвыми. Остальные 
посетители, .попивая ««м«орс» 
из кувшинов, принесенных 
офици,антка:ми, веселели на 
глазах.

Впрочем, «речь сейчас уже 
не о нарушениях. Нар«уш«и- 
тели наказаны, и, казалось, 
мож1Но поставить точку. Нс 
«не тут-то было, как пишут 
в фельетонах.

■Первой в редакции появи
лась буфетчица; Г. Г. Вет
рук. Ни одного факта она 
по существу не отрицала — 
все верно: не обслужила, 
«книгу жалоб не дала (инте
ресная деталь — в редак
цию ее приносили потом, 
чтобы продемонстрировать 
образцовую работу кафе), 
фамилии своей посетителям 
не назвала. Единственную 
попр«авк,у внесла Галина 
Григорьевна: пере«двинула
время действия на« десять 
минут впере«д. Настойч«иво 
просила адрес авторов, да
же душой покривила: «Хо
чу извиниться». Но, в об
щем, чувствовалось, что 
главный деаиз' своих руко
водителей «Лучшая защита 
— нападение» буфетчица 
усвоила не до конца.'

Настоящая мяооирова1Нная 
ата«ка началась в пятницу, 
через неделю после публи
кации. Сразу было видно: 
организаторы ее — люди 
опытные, подготовились ос
новательно. В «деле» появи
лись объяснительные запис
ки. обращение к редактору

и одно свидетельское пока
зание, Вот здесь-то. и появ
ляется ос«нов«ной мо;тив на 
тему «а сами вы такие». 
Идею эту, уже несвежую, 
нередко используют для за
щиты от критики. Вопло
тилась она в пошлой фра
зе — дескать, авторы пись- 
м«а «просили выпить и «заку
сить». Вот как звучит вари
ант этого незатейливого мо
тива в письме директора 
рестора«на М. И. Хр«о«миной: 
«Женщина возмутилась и 
стала: грубить им«енно пото
му, что не дали им выпить 
и закусить». Написано уве
ренной рукой, хотя Храми
на и в глаза не видела ни 
женщину, ни мужчину.

Серьезного внимания за
служивало одно письменное 
пояснение постороннего че
ловека, потому что оно пре
тендовало на беспристраст
ность. А. М. Киженцев воз
мущался тем, что посети
тель просил выпить, а ког
да. ему не дали, они вместе, 
с же«нщи;ной стали требовать 
книгу жалоб. Этот довод 
требовал встречи с челове
ком., ратующим за справед
ливость. , За трезвую спра
ведливость. Киженцев ука
зал в письме, адрес и теле
фон. Работники редакции 
поехали к нему домой.

То, что обр«атились снача
ла к соседям, — случай- 
но«сть: просто телефон мол
чал и в квартире никого не 
было. Но то, что пришлась 
услышать, насторожило
сразу, а потом оказалось 
закономерностью: слишком
часто сосед возвращается 
домой в полувертикальном 
положении, было — вызы
вали на квартиру работни
ков «милиции. Где работа1ет, 
сказать никто не смог, на
звали лишь старое, место 
«работы. Чтобы не вдаваться 
«в подробности передвиже
ний и поисков, окажем сра
зу: и на старом месте вы
яснилось, что попивал Ки
женцев «крепко, и на новой 
работе констатировали: ««Ус
пел сегодняшним числом 
уволиться по собственному 
желанию, а иначе...» Что — 
иначе — предположить не
легко, потому что мно«гие

&

Добросовестно трудится на Томской 
обувной фабрике комсомолка Наталья 
Курдюкова. Два года назад девушка 
закончила ТУ № 13 и «пришла работать 
на фабрику. Сейчас она одна из луч
ших заготовщиков верха (обуви.

Свой ударный труд Н. |Курдюкова (по
свящает предстоящему XII Всемирно
му фестивалю молодежи и студентов в 
Москве.

Фото В. Кригера.

Советы специалиста

ЭТО ДОСТУПНО  
КАЖДОЙ ФЕРМЕ

О новой технологии выращивания телок, 
нетелей и производства говядины

Недавно группа, руково
дителей хозяйств и зо«с«вет- 
специалистсв нашей обла«сти 
побывала в совхозе «Бое
вое» Омской Области, где 
ознакомилась с новой тех
нологией выращивания те
лок, нетелей и откорма быч
ков с 6-месячного возраста. 
В основу этой тех«но1Ло;гии 
положено беспривязно-бок
совое, свободно - выгульное 
содержание мошод«ня«ка в ти
повых неотапливаемых по
мещениях.

При реконструкции и рас
ширении ферм в «Боевом» 
внедрялась единая техноло
гия, все звенья ко«торой 
(как в старых, та«к и в но
вых зданиях) увязывались 
в единый производственный 
процесс. Особенность про
ектного решения — соедине
ние животноводческого по- 
меще;ния с от:кс|р;м»чной и 
выгульной площадками.

Основные элементы тех
нологической линии: уст
ройство боксов, бетонирован
ных наввданОго и кормового 
проходов, ветрозащитных 
та«мбур«ов, выгульных пло
щадок с кормушками, прое- 
мав-ворот для прохода 
бульдозера и кормораздат
чика. В боксах вместо дере
вянных или, бетонирован
ных постов по в«сей их дли
не делаются углубления до 
0,5—0,6 метра«. В них укла
дываются тюки соломы или 
опилки. Боксовые огражде
ния дела«ют из металличе
ских труб или дерева.

Во избежание загрязнения 
бокса «верхний край ложа- 
бокса приподнят над навоз
ным проходом на 25 санти
метров. Конструкция ТЭ1КОГО 
бокса создает сухое теплое 
логово (температура под
стилки зимой поднимается 
до плюр 18—19 градусов). 
Вместе с тем в 10—15 раз 
сокращается расход соломы 
по сра«в«нению с содержани
ем «на глубокой, невме-няе- 
мгай подстилке.

Данная технология пре
дусматривает минимум
средств механизации: кор
ма, приготовленные в кор
моцехе, и солома для под
стилки раздаются при помо
щи мобильных корм«о«раз- 
датчиков типа «КТУ-10». На
воз удаляется бульдозерам,в 
одну из торцовых сторон 
помещения, оде он буртует
ся, а. затем доставляется к 
местам потреб-тения. Поение 
животных — Из групповых 
поилок типа «АГК-4» или 
колод, снабженных эле«ктри- 
ческими лад«агре1в«ателя,ми.

Существенно влияют на 
выращивание телок и от
корм бычков срок набора 
животных и ко:мо«лекто1ва- 
ние их в однородные груп
пы (одного возраста1 с не
большой разницей в живой 
массе).

По этой технологии, мож
но содержать и сухостой
ных коров, увеличив разме
рна боксов.

Новая технология улуч
шает микроклимат в поме-

ще«н«иях. Сухое, логово, су
хой воздух в помещениях, 
активный моцион в солнеч
ную и морозную погоду — 
все это повышает естествен
ную резистентность живот
ных. Повышается комфорт 
их отдыха. Увеличивается 
их сохранность, уменьшается 
тра«в«матизм ,конеяно«етей. На 
10—12 процентов возрастает 
среднесуточный привес. На
грузка на одного рабочего у 
омичей повысилась вдвое.

Реконструкцию можно 
проводить в скотспомощени
ях по ширине как 18 мет
ров, так и 21.

В совхозе «Боевое,» жи
вотноводы работают по ме
тоду коллективного подряда. 
Оплата труда ставится в 
прямую зэви!СИ:МО«сть от «ко
нечного результата. Подряд
ная бригада и администра
ция хозяйства несут мате- 
риальную ответственность 
за соблюдение -условий за
ключенного между ними до
говора. Тарифный разряд 
присваивается в зависимо
сти от специальности. В 
этой зависимости определя
ется и тарифная став;ка. 
Например, дневному скот
нику определен IV разряд, 
ночному — III.

«В настоящее время в на
шей области ведется рекон
струкция скотопомещевий 
по новой технологии выра
щивания и откорма круп
ного рогатого скота в со«в- 
хозак имени 50-летия СССР, 
«Петровский», «Трудовик »,
«Чаивский» и в колхозе 
«Гигант». Более детально 
ознакомиться с этой техно
логией,, параметрами бок
сов, кормушек, навозных и 
кормовых проходов, а также 
получить схему-проект ре
конструкции можно в отде
ле животноводства облсель- 
хозупраиления.

В. МИХЕЕВ,
ветврач.

В лесном цехе

ОДИН М И Н У С  десять
видели, что «исчезал «инже- 
не«р по технике безопаснос
ти после начала рабочею 
дня, а появлялся перед 
скончанием в веселом рас
положении духа». Корд,а но
вый главный инженер по
требовал отставить конкрет
ный план работы на каж
дый день — Кижеицев«у не 
понравилось, уволился.

(Авторам письма,, ддл 
«сравнения, характеристики 
д:а;ли отменные: работники 
добросовестные, члены пар
тии, занимаются обществен
ной работой).

О Киженцеве услышали 
мы еще одно грустное при
знание: «В июне он очень 
много пил...» Похоже,, не 
совсем в ясной памяти был 
и в то«т день, о котором на
писал официал ьню«е «объясн е - 
цие. Слишком много накла
док: не помнит Анатолий
Михайлович, в какой день 
это было — в «выходной или 
буд«ний. Уверяет, что ему (в 
воскресный-то день!) не 
хватило комплексных о«бе- 
до1в в зале ресторана, поэто
му обедал он в «Инее». 
««Упустил», что посетители 
были с ребенком и весь 
сыр-бор ,ра«зго«релся из-за 
мороженого. Под конец вы
яснилось. что и сидел-то он 
спиной ■ и тех, на кого по 
существу клевещет, не ви
дел. Буфетчица его свиде
тельство объясняла так: 
«Один мужчина возмутился 
публикацией газеты и на
шел меня, чтобы помочь 
в|се опровергнуть». Сам 
«'сш1идете,ль» заявил, что он- 
де о(ста!вил номер телефона 
и его нашли работники ка
фе,, когда понадобилось. По
хоже, и продиктовали, что 
понадобилось, noroMiy что 
сильно уж расходился уст
ный рассказ с письменным, 
да «и с содержанием газет
ной публикации знаком 
слабо.

Складывался из всех этих 
«доказательств» один неве
селый вывод: отчаянно спа
сая себя, работники рестора
на пытались очернить дру
гих. А козырная карта ока
залась крапленой.

В. ВАККЕР.

Почему на втором мастерском участке 
вместо бригады 'осталось одно звено

Работает у нас на Лиеи- 
цынском лесопункте Бело
ярского комбината Петр 
Иванович Зубарь. Вначале 
был рядовым, освоил про
фессию тракториста, по
том вальщика. Поступил за
очно учиться в Томский ле- 
сотехникум. Когда окончил 
учебу, получил должность 
мастера, возглавил участок 
и стал начальником над 
своими недавними товари
щами. Тут-то и начали про
исходить с парнем непонят
ные изменения. Постепенно 
все увидели, что критику 
он не любит, злопамятный, 
а больше всего любит соб
ственное «я». Коллектив на
чало лихорадить. Показате
ли участка ухудшились. 
Мастер же: И. И. Зубарь ни
чего не замечал или не хо
тел замечать.

Вместе со вспомогатель
ными рабочими в бригаде 
было 15 человек. Трелевали 
лес двумя бесчокарными 
тракторами «ЛП-18» (одрн 
числился резервным). Сырь
евая база попала неважная, 
а тут еще летом отвлекало 
руководство на другие рабо
ты. Когда подсчитали ре
зультаты за 1984 год, оказа
лось, что социалистические 
обязательства не выполнили 
— не хватило 10 тысяч ку
бометров.

Прошлой осенью уехал 
«мастер в Томск, и бригада 
оказалась «предоставленной 
самой себе. Один трактор 
стоял сломанный (ему нуж
на была ходовая часть). По 
распоряжению начальника 
лесопункта в райцентр Бе
лый Яр направили бригади- 
ра-механика участка К. П. 
Матвеева. Он должен был 
привезти запасные части. 
Когда вернулся, мастер 
встретил его такими слова
ми:

— Я тебя не посылал. 
Ставлю тебе три дня прогу
лов.

К. П. Матвеев вынужден 
был уйти на другой участок. 
Вскоре начались «сюрпри
зы» и для «меня — бригади
ра. Зашел я в центр обще
ственно-политической рабо

ты и вижу, что вывешен 
описок состава совета брига
ды. Удивился: кТо и когда 
утвердил ‘ его? С бригадой 
никто не советовался. Ока
зывается, все сделал мастер, 
сам включил в совет тех, 
кого посчитал нужным.

Отношения мастера и 
коллектива становились все 
больше натянутыми. А тут 
еще случай в декабре. Три 
дня подряд термометр пока
зывал минус 55 градусов. 
Тайга потрескивала от мо
розов. В такое время авто
бус может «прихватить» на 
таежной дороге. А ведь до 
лесосеки почти 70 километ
ров.

— Поезжайте! — распоря
дился мастер.

Его пытались вразумить. 
Не помогло. После мороза 
разгулялся буран, перемело 
подъездной путь к лесосеке. 
По морозу с ветерком, по 
глубокому снегу надо было 
идти два километра пешком. 
Вместо ' того, чтобы позабо
титься раньше расчистить 
ус, мастер стал доказывать:

— Вам до трех километре® 
положено пешком, ходить!
' Никто не против строгого 
спроса, но когда он справед
лив, когда коллектив чувст
вует, что руководитель доб
рожелателен. Ведь человек 
может горы свернуть, если 
с ним вовремя посовето
ваться, выслушать его мне
ние, поставить выполнимую 
задачу. Даже в мелочах 
П. И. Зубарь не любит со
ветоваться с людьми. Если 
не прав, все «равно настаи
вает на своем. Надо было 
заменить стрелу на «ЛП-18». 
Мастер распорядился взять 
старую, у которой сама ««ру
коять» уже не раз сварена и 
ставить ее бессмысленно: по
падется большой хлыст, и 
она лопнет...

П. И. Зубарь иногда на
казывал человека в такой 
форме, что это воспринима
лось, как оскорбление. При 
удобном случае люди стали 
уходить на другие участки 
производства. Работали в 
бригаде братья Виктор« и 
Сергей Шишловские — один

трактористом, другой валь- 
щиком. Теперь осели в по
селке: Виктор плотничает. 
Сергей — на пилораме. А 
ведь они давали лесопунк
ту кубометры. На подгото
вительные работы ушел 
вальщик Геннадий Доров- 
ский, а вальщик В. Швецов 
нашел себе место на сосед
нем,, третьем, участке. Там 
же трудятся сегодня валь
щики П. Н. Мендик, С, В. 
Дубов.

Я тоже понял, что с та
ким мастером не сработать
ся. Когда пошел в отпуск, 
сказал П. И. Зубарю:

— На участок я не вер
нусь и с тобой работать не 
буду.

Ушел тоже на третий 
участок.

В итоге получилось — был 
на Лисицынеком ЛЗП учас
ток номер два, «работала 
здесь бригада из трех звень
ев. Теперь вместо 15 чело
век осталось одно звено. 
Самое для нас удивительное, 
что об этом «все знают. Но 
ни партийная, ни профсоюз- 

• ная организации не попра
вили вовремя мастера, не 
подсказали ему. В итоге из- 
за одного человека постра
дал целый коллектив.
, Мне думается, что все это 

не случайно. У нас не зани
маются всерьез внедрением 
новых, прогрессивный: форм 
организации труда, а эконо
мическая служба действует 
по старинке. Мы знаем, что 
в других леспромхозах ле
созаготовительные комплек
сы хорошо освоили бригад
ный хозрасчетный подряд, 
применяют КТУ, что позво
ляет выявлять новые резер
вы, ук«р«еллять дисциплину, 
организованность и по
рядок. Передовые коллекти
вы пошли дальше. На вах
тах (а мы тоже работаем 
вахтовым методом) создают
ся сквозные комплексы, 
вахты переходят на двух
сменный режим работы.

Нам хочется, чтобы мы 
приносили больше поль
зы, были в первых рядах 
сорев«нующихся. Кто нам в 
этом поможет?

Р. СЕМЕНОВ,
тракторист Белоярского

лпк.
Верхнекетский район

е
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Т ОМИЧИ хорошо знают 
старинное здание в 
самом центре горо

да, выходящее на пло
щадь им. В. И. Ленина, прямо 
напротив театра. Областной 
онкологический диспансер — 
островок скорби и надеж
ды.. (IK слову сказать, это- 
■*,-у лечебному учреждению, 
которое, обязано очень ща
дить своих пациентов, сов
сем не место на слишком 
шумном проспекте. Стоять 
бы ему где-то в пригород
ной , лесной полосе, где .вра
чуют тишина и запах со
сен, где к усилиям медици
ны прибавилась бы помощь 
природы...)

Рак... Перед этим корот
ким словом содрогнется са
мое мужественное сердце. 
Страх, потерянность и — 
отчаянная вера в чудо. Вот 
с какими чувствами прихо
дят сюда люди, доверившие 
свою судьбу онкологам.

«Низкий поклон дорогим 
докторам из областного он
кологического диспансера,— 
написала в редакцию нашей 
газеты семья Кондратовых 
из поселка Моряковка Том
ского района. — А особое 
спасибо — хирургу Валерию 
Филипповичу Вахтину. И 
не только за то, что ма- 
стерскгГ сделал сложную 
операцию. Но и за то, что 
он очень добрый, очень ду
шевный и внимательный 
человек. Как поддерживал 
его ласковый обнадеживаю
щий голос в самые горькие, 
самые отчаянные минуты!..»

...Идет по больничному 
коридору невысокий, по- 
юношески хрупкий человек. 
Полы докторского халата 
разлетаются от быстрой 
ходьбы. «Ходячие» больные, 
завидя Вахтина, стараются, 
будто невзначай, попасться 
ему на глаза: «Здравствуй
те, Валерий Филиппович!» 
Он обязательно остановится, 
поздоровается, приблизив к 
человеку добрые свои глава: 
«Здравствуйте, голубуш
ка. Как дела? Ничего? Вот 
и ладненько..,» Можно бы
ло бы чуть усмехнуться, чи
тая об этом, — вот, мод, ка
кая идиллия. Если бы не 
знать, что подмесяца назад 
Вахтин провел семь часов у 
операционного стола, спасая 
эту женщину. Обширная 
травматичная операция про
шла блестяще — руки Вах
тина недаром ценятся не 

X только пациентами, но и 
коллегами как воистину зо
лотые.

Семейной династии вра
чей Вахтиных много лет. Но 
Валерий не грезил с детст
ва этой профессией. Его 
ранняя дружба с кистью и 
красками, увлечение изоб
разительным творчеством 
выходили за рамки того, от 
чего родители отмахивают
ся, как от детской блажи. 
Он учился в томской шко
ле, которая сейчас носит 
имя Ивана Черных, и брат 
будущего героя, Коля, был 
его приятелем. Собирался 
Валерий после получения 
аттестата зрелости посту
пить в Новосибирское худо
жественное училище. Его 
планы спутала война...

Старший брат воевал уже 
с 42-го года, рвались к ору
жию близи ецы-старше к л асе - 
нижи — Игорь и Валерий.

На Томском заводе резино
вой обуви, который шефст
вовал над их школой, они 
занимались на шоферских 
курсах, чтобы получить 
специальность водителя. 
Игоря, более крепкого и 
сильного из близнецов, при
звали в действующую ар
мию в 43-м году, Валерий 
же дождался своего часа 
только в 44-м. Он осваивал 
профессию военного связи
ста сначала в Новосибир
ске, потом — в Москве, в 
школе радиоопециалистов- 
старшин. Здесь курсанта из 
Сибири и застала победная 
весна 45-го года. Когда со
стоялся Парад Победы, двад
цатилетний Валерий, полу
чивший, как и его товари
щи, увольнительную, был на 
Красной площади. Этот день 
— на всю жизнь...

И, как ни парадоксально, 
только после Парада Побе
ды для Валерия начался 
фронт — на Дальнем Во
стоке, в Маньчжурии. Ра
дист первого класса стар
шина Вахтин обеспечивал 
связь с танковыми бригада
ми. Он оставался солдатом 
и после победы над Япони
ей. За мужество награжден

Y  ; ;  i* w

Годы и судьбы

Человек с острова надежды
боевой медалью. Только в 
1950 году демобилизовался 
и вернулся на родные том
ские берега.

Художественное училище 
в Новосибирске, о котором 
он мечтал в детстве, было 
расформировано. Многие из 
его преподавателей, худож
ников, ушедших на войну, 
сложили свои головы на по
лях сражений... Уезжать на 
учебу далеко от дома было 
трудно, так стосковались по 
нему за долгую разлуку ро
дители.

"Здесь и пришла мысль о 
медицине — профессии, 
традиционной для ' семьи 
Вахтиных. Поступившись 
юношеской мечтой о тропе 
живописца, Валерий занял 
место на студенческой 
скамье Томского медицин
ского института. Но, конеч
но, кисть и краски для него 
так и остались на всю
жизнь заветной отдушиной 
от сурового врачебного тру
да.

Студенческая пора для
,2(5-летнего первокурсника, 
прошедшего японский
фронт, не была подернута 
дымкой романтики. Напря
женный учебный труд, ос
воение лечебного дела, пер
вые подступы к науке. В 
ординатуре Вахтин уже
вплотную подошел к онко
логии — отрасли пугающе- 
неизученной, как затянутое 
туманом горное ущелье. 
Почему он выбрал именно 
эту специальность? Она су
лила не только адский хи
рургический ТРУД, не только 
изнуряющие ночи у изго
ловья тяжелобольных, толь-

Спрашивайте -  отве чаем
— Можно ли использовать 

горячую воду для приготов
ления пищи?

В. ВОЙТОВ.
г. Томск.
Отвечает главный врач 

городской санэпидстанции 
В. Г. Кондратьев:

— Согласно «Санитарным 
Правилам проектирования и 
эксплуатации систем цент
рализованного горячего во
доснабжения », горяч ая вода,, 
поступающая потребителю, 
независимо от принятой си
стемы, должна отвечать

1 требованиям ГОСТа.
В домах, находящихся на 

закрытой системе горячего 
водоснабжения с использо
ванием водонагревателей- 
бойлеров, горячая вода пол
ностью соответствует каче
ству воды, подаваемой по 
системе холодного водоснаб
жения (за исключением 
температур),.

При централизованном го
рячем. вфоснабжении (по 
открытой схеме) на тепло
вых. станциях вода подвер
гается противокоррозионной 
и цротивона.кипной обработ
ке, поэтому она отличается 
от холодной воды по солево
му составу и непривычна на 
вкус. *

Холодная вода подается 
населению преимуществен
но из артезианских источ
ников, для горячего же во
доснабжения используется 
вода реки Том и.

Для постоянного приго
товления пищи лучше ис
пользовать холодную воду.• * *

— Какова летняя норма
убираемой дворником пло
щади? Входят ли в нее га
зоны? Могут лн привлекать 
студентов, работающих
дворниками, к участию в 
субботниках?

С. ПАНИН.
г. Зомск,
Отвечает заместитель на

чальника жилищно-комму
нального хозяйства облис
полкома Р. Д. Тагиев:

— В городе Томске, ле
том установлена следующая 
норма для дворников: ас
фальтовое покрытие улиц 
— 1.000, дворов — 1.800, га-

<аонсв — 4,000 квадратных 
метров.

В соответствии с действу
ющим законодательством 
работающие на полную 
ставку студенты не являют
ся совместителями и.крабо-

ко что прооперированных 
людей. Она сулила мало 
побед и много горьких по
ражений. Больно уж кова
рен враг...

— Почему пошел именно 
по этому пути? — пере
спрашивает Валерий Фи
липпович. — Кто-то же дол
жен. Каждый наш резуль
тат — это крупица опыта в 
копилку врачебной науки. 
Пусть маленький, но шаг 
вперед. И главное — мы же 
помогаем людям.

Онколог Вахтин убежден: 
главное — ранняя диагно
стика. Чем раньше выявле
но заболевание, тем резуль
тативнее лечение, тем боль
ше надежды на полное ис
целение. Это легко только 
на словах, на деле же — 
проблема из проблем. Про
клятая болезнь коварна 
именно тем, что вредит- че
ловеку, затаившись где-то в 
недрах организма, и не да
ет о себе знать болью до 
последних сроков. Стало че
ловеку худо, бросается он 
за помощью к врачам, а те 
только руки порой опуска
ют — поздно...

(Замечательным достиже
нием сегодняшней диагно
стики считает Валерий Фи
липпович создание в Томске 
централизованной эндоско
пической службы, которой 
руководит Б. И. Яворский. 
С помощью точнейшей ап
паратуры специалисты вы
сокого класса из городской 
больницы № 3 определяют 
предопухолевые состояния в 
ранней стадии.

Вахтин — ученик старей
шего томского хирурга-он-

колога, заслуженного врача 
РСФСР Арвида Рейнгардо- 
вича Генке. И поэтому ос
новой повседневного хирур
гического труда считает ру
коделие. Как бы ни осовре
менивалась сегодняшняя 
операционная (в диспансере 
сейчас применяются и элек
тронож, и сшивающие ап
параты), Вахтин предпочи
тает надеяться больше на 
свои пальцы. Пусть тща
тельное ушивание вручную 
каждого пересеченного со
судика при радикальных, 
сложнейших операциях за
трудняет, замедляет работу 
хирурга. Но зато оно дает 
гарантию быстрого зажив
ления и причиняет меньше 
страданий больному. Зна
чит, нужно еще более со
вершенствовать свой глав
ный хирургический инстру
мент — руки.

Комплексное лечение он
кологических заболеваний, 
которое применяется в дис
пансере, — единственно 
приемлемый1 сегодня путь 
борьбы с опухолями. Хирур
гическое вмешательство со
четается с лучевой терапи
ей, приемом эффективных 
химических и гормональных 
препаратов. Мастера скаль
пеля работают плечо к пле
чу со специалистами радио
логии, иммунотерапии,
вместе с преданными свое
му трудному делу медицин
скими сестрами выхажива
ют послеоперационных боль
ных. Поэтому в диспансере 
особенно дорого чувство 
коллегиальности, професси
онального братства. Именно 
за эти качества, исстари

присущие русским докто
рам, Валерия Филипповича 
в коллективе искренне лю
бят. Он — в числе ветера
нов. Дольше него прорабо
тали здесь только врачи-ра
диологи Валерия Эрнестов- 

,на Струве и Тамара Алексе
евна Вострикова.

Более 20 лет Валерий Фи
липпович курирует районы 
области, чаще всего бывая в 
Каргасоксром. Сотни боль
ных и здоровых получили 
квалифицированный совет 
специалиста. В каждой по
ездке оказывается помощь и 
врачам. Как его ждут в рай
онах!

Заслуженный врач РСФСР, 
отличник здравоохранения 
В. Ф. Вахтин в день шести
десятилетнего юбилея был 
награжден орденом Отече
ственной войны II степени, и 
медалью «Ветеран труда». 
Ему нанесли столько цве
тов, что просторная орди
наторская хирургического 
отделения напоминала клум
бу. Но юбиляр отнюдь не 
восседал в ее середине, по
тому что, как и всегда, был 
одновременно нужен и па
циентам, и молодым колле
гам, и главнрму врачу Эду
арду Александровичу Губер
ту, и организаторам какого- 
то конкурса. (Последним — 
для того, чтобы быстро и 
красиво вычертить плакат
ными перьями очередное 
красочное объявление).

О. КУРБАТСКАЯ.
* * *

НА СНИМКЕ: В. Ф. Вах
тин (второй справа) с кол
легами.

Фото Е. Лисицына.

те по санитарной очистке 
города привлекаются на об
щих основаниях.

* * *
— Я |— участник Великой 

Отечественной войны, инва
лид труда. Имею ли право 
на льготы за коммунальные 
услуги?

М. КУЗНЕЦОВ.
г. f Томск.
— В соответствии с по

становлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР в 
честь 40-летия Победы на 
участников Великой Отече
ственной войны, признан
ных инвалидами труда в 
связи с общим заболевани
ем., трудовым увечьем и 
другими причинами, распро
странены льготы (50-процент
ная скидка) по оплате жи
лой площади и коммуналь
ных услуг.

Для оформления скидки 
необходимо представить в 
жилищные органы докумен
ты, подтверждающие инва
лидность, и удостоверение 
участника Великой Отечест
венной войны,

* * *
— Какие меры воздейст

вия применяются к само
вольным порубщикам де
ревьев?

А. КУЗЬМИНА.
г. Томск.
Отвечает начальник отде

ла благоустройства и эксп
луатации Томского город
ского производственного уп
равления дорожного строи
тельства и благоустройства 
Н. Ф, Бондаренко:

— Решением исполкома 
городского Совета народных 
депутатов от 29 марта 1985 
года «О правилах благоуст
ройства и санитарного со
держания Томска» преду
смотрено наказание за вся
кое повреждение или само
вольную вырубку зеленых 
насаждений, порчу газонов 
и цветников. Виновные 
привлекаются к ответствен
ности административными 
комиссиями при исполко
мах районных Советов на
родных депутатов. Отдель
ные граждане — штрафу 
10 рублей, должностные ли
ца — до 50 рублей.

Вырубка илич пересадка 
деревьев производится в ви
де исключения и только с 
разрешения городского или 
районных Советов.

17 июля — 40-летие начала Потсдамской конференции

НЕПРЕХОДЯЩИЕ 
УРОКИ ПОТСДАМА

40 лет назад 17 июля — 2 августа 1945 года в Потсдаме 
состоялась конференция глав правительств СССР, США 
и Великобритании. В ее работе приняли участие И. В. 
Сталин, Г. Трумэн, У. Черчилль и сменивший его позд
нее К, Эттли. О ходе конференции и значении потсдам
ских соглашений корреспонденту ТАСС рассказывает 
член советской делегации на конференции, чрезвычай
ный и полномочный посол Ф. Т. Гусев.

Июль 45-го, Лишь недав
но отгремели последние тзал- 
пы битвы за Берлин, в 
Карлсхорсте был подписан 
акт о безоговорочной капи
туляции фашистской Гер
мании, Разрабатываются 
планы демократического 
возрождения страны, став
шего возможным благодаря 
победе антигитлеровской ко
алиции.

Именно в это время в за
лах чудом уцелевшего двор
ца Цецилуеяхоф в берлин
ском пригороде, Потсдам 
представители трех ведущих 
держав коалиции обсуждали 
проблемы послевоенного 
устройства на европейском 
континенте. Символично, что 
местом проведения конфе
ренции была столица повер
женного рейха. Членом со
ветской делегации я стал 
как чрезвычайный и полно
мочный посол СССР в Ве
ликобритании, а также со
ветский представитель в Ев
ропейской консультативной 
комиссии.

Все ,мы ощущали естест
венную радость по поводу 
победы над самым страш
ным врагом человечества. 
Атмосфера заседаний была 
приподнятой, но в то же 
время деловой и в целом 
конструктивной. Правда, На 
работу конференции нало
жили отпечаток персональ
ные и политические пере
мены в руководстве запад
ных держав, активизация 
сил, противостоявших сотруд
ничеству. С кончиной Ф. Д. 
Рузвельта пост президента 
ОША занял Г. Трумэн, в ре
зультате парламентских вы
боров лейборист К. Эттли 
сменил консерватора У. Чер
чилля на посту премьер-ми
нистра и главы английской 
делегации. Накануне конфе
ренции США испытали

атомную бомбу и попыта
лись разыграть этот «ко
зырь» в Потсдаме.

Центральное место в по
вестке дня занял герман
ский вопрос. В соответствии 
с ялтинскими решениями 
участники конференции до
говорились осуществлять в 
период оккупации Германии 
согласованную политику, ос
нованную на принципах де
милитаризации, демократи
зации и денацификации 
страны. Три державы под
твердили, что «германский 
милитаризм и нацизм будут 
искоренены», с тем чтобы 
Германия никогда больше 
не угрожала своим, соседям 
или сохранению мира на 
планете. Намечались 'Конк
ретные меры по перестрой
ке политической жизни в 
Германии на демократичес
кой основе, в том, числе унич
тожение нацистской партии 
и ее учреждений, предание 
суду всех военных преступ
ников, обеспечение граждан
ских свобод. Было принято 
решение о создании между
народного трибунала для су
да над главарями фашист
ского рейха.

Экономические принципы 
в отношении Германии пре
дусматривали запрещение 
военного производства, огра
ничение и строгий контроль 
за выпуском стратегических 
видов продукции, ликвида
цию картелей, синдикатов, 
трестов. При этом, по насто
янию СССР, конференция 
решила рассматривать стра
ну как единое экономичес
кое целое. Необходимо от
метить, что уже тогда проя
вилось стремление западных 
держав .сохранить военно
экономический потенци
ал Германии с целью 
использовать его в бу
дущем для борьбы против

Советского Союза.
Острая борьба велась на 

Потсдамской конференции по 
вопросу о репарациях. За
падные державы долгое .вре
мя пытались игнорировать 
справедливые требования 
Советского Союза, который 
понес в ходе войны самый 
значительный материаль
ный ущерб. По этому пово
ду было выработано комп
ромиссное решение.

Конференция утвердила 
передачу Советскому Союзу 
города Кенигсберг (Калинин
град) с прилегающим: к не
му районом, Западные гра
ницы Польши были опреде
лены по линии Одер—Нейсе, 
в ее состав вошла также 
часть территории бывшей 
Восточной Пруссии. Запад
ные участники были выну
ждены признать в Потсдаме 
польское правительство на
ционального единства, а так
же создание народно-демо
кратического строя в стра
нах Центральной и Юго-Во
сточной Европы. ССОР вновь 
подтвердил свою готовность 
вступить в войну против ми
литаристской Японии,

Актуальные и поныне 
уроки Потсдама заключают
ся в том, что государства с 
различным общественным 
строем могут и должны ус
пешно сотрудничать в реше
нии сложных международ
ных проблем во имя мира и 
всеобщей безопасности.

Наш партнер и союзник — 
ГДР проводит последова
тельный миролюбивый курс,* 
на деле способствует упро
чению безопасности и со
трудничества в Европе. 
Совсем иначе действовали в 
истекший период западные 
державы, неоднократно на
рушавшие дух и букву Пот
сдама, превратившие ФРГ в 
арсенал вооружений, неза
тухающий очаг напряжен
ности, Они открыто поощря
ют милитаристские и реван
шистские тенденции, кото
рые и сегодня угрожают ми
ру на европейском конти
ненте.

(ТАСС).

н ч » о р м а ц и я

Девиз: равенство,  
р а з в и т и е ,  м и р

НАЙРОБИ. Корр. ТАСС 
Ю. Герасимов передает: Все
мирная конференция для об
зора и оценки достижений 
десятилетия женщины ООН: 
равенство, развитие и мир 
открылась в столице Кении. 
В ее работе участвуют деле
гаты из более чем 150 стран, 
в том числе делегации 
СССР, УССР и БССР, а 
также ряда международных 
организаций. Одна из глав
ных задач форума — выра
ботка плайа действий на бу
дущее. Участники обсудят 
итоговый документ о стра
тегии в области улучшения 
положения женщины до 
конца столетия.

Борьбу за равенство, раз
витие и мир необходимо 
продолжать и впредь в ин
тересах всего человечества, 
заявил на открытии форума 
президент Кении Д. Арап 
Мои. Мы должны удвоить 
усилия во имя подлинного 
равноправия женщин.

Генеральный секретарь 
ООН X. Перес де Куэльяр 
отметил необходимость об
суждения на конференции 
политических вопросов. Об
щепризнано, что положение

женщин нельзя рассматри
вать в отрыве от политиче
ских, экономических и со
циальных проблем, стоящих 
перед странами и народами. 
В числе достижений десяти
летия женщины он назвал 
совершенствование системы 
здравоохранения и образова
ния.

Представители социалисти
ческих и многих развиваю
щихся стран выступают за 
то, чтобы период до 2000 го
да стал логическим продол
жением десятилетия жен
щины ООН, способствовал 
их мобилизации на борьбу 
за мир, прогресс, активное 
участие во всех сферах жиз
ни. Мир, подчеркивают они, 
— необходимое условие все
стороннего развития жен
щин.

Однако делегация США, 
которую в о з г л а в л я е т  
М. Рейган, дочь президента 
США, пытается помешать 
обсуждению актуальных 
проблем. Накануне она по
требовала, чтобы все резо
люции принимались не 
большинством голосов, а на 
основе принципа консенсуса 
(единогласия). Делегация

К о н с е р в а т о р ы  

теряют позиции
Правящая консервативная 

партия Великобритании по
терпела сокрушительное по
ражение на состоявшихся в 
начале июля дополнитель
ных парламентских выборах 
в одном из округов Уэльса, 
Консерваторы, которым на 
всеобщих выборах в 1983 ГО
ДУ удалось собрать в этом 
округе 48 процентов голо
сов избирателей, на этот 
раз получили лишь 25. Ана
лизируя исход выборов, 
агентство Рейтер констати
рует, что тори потерпели 
самое тяжелое за минувшее 
десятилетие поражение.

О катастрофическом паде
нии престижа правящей 
партии свидетельствуют и 
результаты опросов общест
венного мнения, подтверж
дающие, что она постепенно 
отодвигается .на второй план, 
уступая позиции основной 
оппозиционной силе — лей
бористам. Даже аутсайдер 
в политической борьбе за 
места в .парламенте и умы 
англичан — избирательный 
альянс либералов и социал- 
демократов — угрожает от
теснить на третье место. 
Данные опроса, цроведенно- 
го исследовательской служ
бой Мори, позволяют сде
лать вывод: если бы всеоб
щие парламентские выборы 
в Великобритании проводи
лись сейчас, то тори оказа
лись бы отстраненными от 
власти. 40 процентов англи
чан прямо заявили, что на 
выборах они отдали бы 
предпочтение основной оппо
зиционной партии — лейбо
ристской. Лишь 32 процента 
участников опроса высказа
лись в поддержку консерва
торов, Альянс либеральной и 
социал-демократической пар
тий получил 26 процентов 
голосов.

Политические обозревате
ли, социологи, анализируя 
причины резкого падения 
престижа консерваторов, 
приходят к единодушному 
заключению, что это- вызва
но недовольством англичан 
антинародной экономиче
ской политикой кабинета 
М. Тэтчер и его опасным 
внешнеполитическим курсом.

Английские избиратели 
серьезно обеспокоены усиле
нием влияния на социально- 
политическую и экономиче
скую жизнь страны крупно
го промышленного и банков
ского капитала, беспреце
дентно высоким уровнем 
безработицы, продолжаю
щимся падением деловой 
активности, ускорением тем
пов роста инфляции, сниже
нием уровня жизни про
стых англичан.

Под пропагандистским ло
зунгом «Борьба за конку
рентоспособность и эффек
тивность британской про
мышленности» консерваторы 
взяли курс на сокращение 
государственных ассигнова
ний на нужды национализи
рованного сектора экономи
ки. Они постепенно переда
ют национализированные 
■предприятия в руки частно
го бизнеса, предоставляют 
большие привилегии част
ным предпринимателям. Все 
это приводит лишь к обост
рению экономических труд
ностей.

Бесславные итоги дея
тельности правительства

М. Тэтчер в области эконо
мики можно свести к следу
ющему. Массовая безработи
ца утроилась и составляет, 
даже по сильно заниженным 
официальным данным, поч
ти 3,3 миллиона человек. 
Чрезвычайно низок уровень 
ежегодного прироста валово
го национального продукта. 
Постоянно преобладает им
порт промышленной про
дукции над экспортом. Не
прерывно растут цены на 
основные товары.

Как подчеркнул в своем 
выступлении в парламенте 
заместитель лидера лейбо
ристской партии Р. Хэттерс- 
ли, стратегия консерваторов 
нанесла такой сокрушитель
ный удар по национальной 
экономике страны, что для 
преодоления последствий 
его потребуются весьма про
должительное время и ко
лоссальные усилия после
дующих английских прави
тельств. Политика кабинета 
М. Тэтчер в области эконо
мики, сказал он, оборачива
ется все новыми матери
альными тяготами для мил
лионов англичан, на плечи 
которых тори хотят перело
жить все бремя финансовых 
и промышленных трудно
стей.

Недовольство политикой 
тори выражают и предста
вители деловых кругов Ве- 
ликобританий, о чем сви
детельствуют результаты оп
роса мнения руководителей 
ряда британских компаний, 
опубликованные газетой 
«Файнэншл тайме». Наи
большую тревогу промыш
ленников вызывают такие 
последствия экономической 
политики правительства, как 
дальнейшее обострение кри
зиса в различных отраслях, 
разорение все большего чис
ла компаний и фирм, стре
мительные темпы роста ин
фляции. Почти треть опро
шенных заявили, что они 
неудовлетворены или крайне 
неудовлетворены курсом ка
бинета и его влиянием на 
положение дел ,в промыш
ленности.

Резкую критику со сторо
ны англичан вызывает и 
политика консерваторов в 
области социального обеспе
чения. Как показывают ре
зультаты опроса обществен
ного мнения, проведенного 
на днях институтом Гэлла
па, более 70 процентов оп
рошенных заявили, что со
кращение государственных 
ассигнований на нужды на
циональной системы здраво
охранения, образования, со
циального обеспечения, жи
лищного строительства ведет 
к дальнейшему снижению 
жизненного уровня англи
чан, углублению пропасти 
между бедными и богатыми, 
обострению социальных про
тиворечий в стране.

Тем не менее в «зеленой 
книге» по «перестройке» 
национальной системы со
циального обеспечения,
представленной правитель
ством на обсуждение парла
мента, предусматривается 
дальнейшее сокращение го
сударственных ассигнований 
на нужды беднейших слоев 
англичан, пенсионеров.

В МУЗАЛЕВ.
Лондон.

США настаивает, чтобы «по
литические темы» не обсу
ждались на встрече. За 
этим, в частности, скрыва
ется намерение помешать 
осуждению израильской ок
купации арабских земель и 
политики апартеида в ЮАР, 

Представители ООН и 
многих стран квалифициру
ют подобные действия как 
попытку Вашингтона при
своить себе право вето. Вы
двигая абсурдное требова
ние консенсуса, СШ А заведо
мо желают попрать волю 
большинства. «Все пробле
мы, которые вынесены на 
конференцию, носят поли
тический характер, — заяви
ла глава, делегации Греции 
М. Папандреу. — Разве 
борьба за равную оплату 
труда,' за равный труд не 
является политической про
блемой?». Долг конференции 
— сосредоточиться на жгу
чих политических вопросах, 
отметил президент Афри
канского национального кон
гресса (АНК) Южной Афри
ки О. Тамбо. Форум должен 
заклеймить режим Претории 
и его покровителей.

Под лозунгами 
борьбы за мир 
и разоружение
ТОКИО. Под лозунгами 

усиления борьбы за проч
ный мир и разоружение, 
против военных приготов
лений японских правя
щих кругов и проводи
мой ими антинародной 
экономической политики 
сегодня здесь начал ра
боту очередной съезд Ге
нерального совета проф
союзов Японии (Сохио). 
Представители этого кру
пнейшего профсоюзного 
объединения страны, на
считывающего более. 4,5 
млн. членов, утвердят 
программу действий на 
предстоящий период, рас
смотрят итоги традици
онного «весеннего наступ
ления» рабочего класса 
Японии и вопросы подго
товки к предстоящим 
осенью новым выступле
ниям трудящихся в за
щиту своих интересов,

Дальнейший подъем на 
Японских островах дви
жения за предотвращение 
угрозы термоядерной вой
ны, ликвидацию оружия 
массового уничтожения 
Сохио считает одной из 
главных задач, подчерки
вается в обсуждающихся 
на съезде документах. 
Эта борьба приобретает 
особую важность в связи 
с вынашиваемыми адми
нистрацией ОША опас
ными планами «звездных 
войн», развертыванием 
Пентагоном на базирую
щихся в японских портах 
кораблях и подводных 
лодках ВМС США ядер- 
ных крылатых ракет 
«Томагавк».

Как указал в своем вы
ступлении на съезде 
председатель Сохио Т. Ку- 
рокава, в год 40-летия 
окончания второй миро
вой войны и атомных 
бомбардировок американ
ской авиацией Хиросимы 
и Нагасаки сторонники 
мира должны сплотиться 
для того, чтобы остано
вить гонку вооружений. 
Он заявил о необходимо
сти поставить прочный 
заслон курсу консерва
тивного правительства 
Накасонэ на наращивание 
военной мощи. отстоять 
важнейшие принципы 
национальной политики, 
запрещающие Японии об
ладать ядерным: оружием 
и ввозить его на свою 
территорию.

Делегаты форума при
звали рабочих и служа
щих сорвать развертыва
емое властями в союзе с 
монополиями наступление 
на права трудящихся. 
Они решительно высту
пили против намерений 
правительства денациона
лизировать государствен
ные железные дороги, 
что грозит увольнениями 
десяткам тысяч человек.

(15 июля).
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НЕПОДДЕЛЬНЫЙ ИНТЕРЕС, ЖИВЫЕ КОНТАКТЫ
Творческие встречи на предприятиях и в организаци

ях — давняя традиция театральных .коллективов, гастро
лирующих в Томске. Верны 1этому и наши старые дру
зья — артисты Государственного академического театра 
оперы и балета Бурятской АССР.

Первую встречу они про
вели на шефствующем пред
приятии — заводе измери
тельной аппаратуры. О ней 
«Красное знамя» уже писа
ло. Состоялась и вторая 
встреча.

...Дом овощевода, что по
строен недавно в пригород
ном совхозе «Томь», пора
зил гостей из Бурятии о б о и 
м и  удобствами. Артисты до
тошно осматривали бытовые 
помещения, комнату, где ве
дется врачебный прием,, сто
ловую; Заглянули даже в 
душевые и сауну... И оста
лись довольны условиями, 
которые здесь созданы для 
рабочих и служащих. Рас
сказ о коллективе начался 
еще в дороге, А перед кон
цертом директор хозяйства 
Р. А. Аминов подробно рас
сказал гостям о то.м, как 
создавалось хозяйство, что 
оно производит, о вкладе 
предприятия в решение 
Продовольственной програм
мы, в снабжение областного 
центра свежи|ми овощами. 
О своем родном театре сло
во произнес народный ар
тист РСФСР Д. Дашиев. Он 
коснулся славной истории 
Большого театра Сибири, ос
новных вех пути творческо
го коллектива, представил 
рабочим и служащим при
ехавших в хозяйстве арти 
став.

В подарок от коллектива 
театра хозяйству были вру
чены два издания —'«Бурят
ская опера» и «Балет Буря
тии»

Ну, а затем начался боль
шой концерт, который шел 
на едином дыхании. Слу
шатели, до отказа заполнив
шие центр обще!ственно-по - 
литической работы, горячо 
встречали каждый его но
мер. И аплодировать было 
кому! Народный артист
РСФСР Д. Дашиев испол
нил для сельчан известную 
песню Г. Свиридова «Мари- 
тана» и «Песню табунщика» 
бурятского композитора
А. Павлова. Трагическая ме
лодия монолога царя из
оперы «Борис Годунов»
М. Мусоргского, наверное, 
впервые звучала в цент
ре общественно - поли
тической работы совхоза. 
Его, а также русскую на
родную песню «Кабы Волга- 
матушка» спел народный ар
тист РСФСР С. Раднаев. 
«Песня о водной земле» бу- 
рятско го композитора
А. Андреева, итальянские 
песни звучали в Жаполяекии 
заслуженного артиста Буря
тии Б. Бороева*. Пели также 
заслуженные артисты авто
номно й республики Ц. Да- 
цшцьгренова, Е. Кыштымо- 
ва. Л. Третьяков...

Трудно, конечно, танце
вать на маленькой сельской 
сцене. Но как были призна
тельны зрители заслужен
ному артисту РСФСР 
А Павленко и Л. Кондрать
евой, станцевавшим адажио 
из «Лебединого озера»
П. Чайковского и Седьмой 
вальс Ф. Шопена, а также 
другой балетной паре — за

служенной артистке Буря
тии А. Петровой и В. Ва
сильеву, исполнившим еще 
один танец из бессмертного 
балета П. Чайковского.

Успех концертантов с пол
ным правом разделила кон
цертмейстер театра народ
ная артистка1 Б АССР Д. Лин- 
ховоин.

Щедрые цветы и... боль
шую корзину • огурцов пода
рили в совхозе артистам 
после концерта.

А затем гостей познако
мили и с совхозным посел
ком, и с теплицами. Гостей 
интересовало все; как органи
зована работа по бригадному 
подряду, какие заработки у 
овощеводов и механизато
ров, строительство жилья в 
хозяйстве. Поразило арти
стов то обстоятельство, что 
одна из бригад овощеводов из 
пяти человек, которая тру
дится на подряде, успешно

обрабатывает поле в 220 гек
таров капусты... . •

Добрыми друзьями, с обе
щанием новых встреч уеха
ли из «Томи» посланцы 
братской Бурятии,

Б. БОРИСОВ.
* *' *

НА СНИМКЕ: у теплично
го комплекса; директор сов
хоза Р. Аминов рассказыва
ет гостям о том, как рабо
тают овощеводы.

Фото В. Вейлерта.

Томские

экслибрисы
'Московское издательст

во «Изобразительное ис
кусство» , выпустило не
давно альбом «Великому 
подвигу посвящено». Это 
своего рода: графическая 
антология экслибрисов 
советских художников, 
посвященных Великои 
Отечественной войне. В 
альбоме воспроизведено
сто книжных знаков. 
Один из них создан для 
асиновского краеведа
Г. Игнатова, в библиоте
ке которого немало ме
ста занимают издания, 
посвященные народному 
подвигу. Его создал для 
сибиряка талантливый 
волгоградский художник- 
график Евгений Сииилав. 
А заключает альбом гра
вюра томского художни
ка Владимира Марьина, 
подаренная им музею 
боевой славы 79-й гвар
дейской дивизии, В сю
жет этого экслибриса ху
дожник включил изобра
жение Мемориала боевой 
и. трудовой славы томи
чей в Латерном саду.

Сейчас в Москве гото
вится к  выходу альбом, 
посвященный покорите
лям космоса. Среди ра
бот, которые в  нем вос
производятся, экслибри
сы Владимира Марьина, 
выполненные для наше
го земляка героя-космо
навта Н, Н. Рукавишни
кова

Л. УСОВ.

Аукцион

в кафе
Этот необычный книж

ный аукцион состоялся 
недавно в кафе «Жем
чужина» в областном 
центре. Пятирублевые 
билеты (в них включа
лась стоимость блюд) не 
остановили желающих. 
Им были предложены, 
безалкогольные коктей
ли «Карлсон» и «Гранат
ный», мороженое, рулет 
«Янтарный» и другие 
яства. Все началось с 
розьирыша «первого но
мера» аукциона — сбор
ника «День поэзии-Я4». 
Его можно было приоб
рести, лишь рассказав 
пословицу о русском го
степриимстве. Продава
лись «с молотка» двух
томники Н. Гоголя, А. Ку
прина, книги А. Грина, 
М. Твэна, М. Зощенко... 
Аукцион сопровождался 
конферансом и прошел 
очень весело.

Новая форма безалко
гольного застолья при
вьется, разумеется, не 
сразу. И важно, чтобы 
общепитовцы были на 
высоте.

Я. КОЛПАКОВА.

По материалам судебной практики

Просторный зал клу
ба Томского лесопро
мышленного комбината 
был переполнен. Люди 
стояли тесной толпой 
даже в проходах, что
бы услышать слова 
приговора, который за
читывал народный су
дья Ленинского район
ного суда В. Т. Быч
ков. Сгорбившись, на
пряженно слушал под
судимый Г. И. Трофи
мов, внимательно ло
вили каждое слово по
терпевшие. Равнодуш
ных не было.

Что же исследовал 
на своем заседании на
родный суд в течение 
двух дней?

Многие работники 
Томского лесопромыш
ленного комбината жи
вут в микрорайоне, 
прилегающем к трам
вайной линии на ули
цах Героев-чубаровцев, 
Крымской, Оренбург
ской, Первомайской, 
переулках Светлом, 
Целинном, Днепров
ском... Ежедневно сю
да в 7 утра прихо
дит автобус и отвозит 
людей на работу.

В памятный день 
15 января все как 
обычно ждали автобус. 
Стоял сильный мороз, 
а машины долго не 
было. Люди заволно
вались. боясь опоздать 
на работу. Наконец, 
просрочив около 40 ми
нут, подошел «Икарус», 
и водитель Геннадий 
Трофимов стал расса
живать людей в теплом 
салоне. Путь на комби
нат пролегал через 
железнодорожный пе
реезд. Когда подъехал 
к нему автобус, за
крылся шлагбаум. Воз
ле переезда выстрой.

„Икарус опаздывал
лась вереница машин. 
Предстояло пристроить
ся в «хвост» и ждать. 
Так предписывают 
правила дорожного 
движения.

Многие водители 
удивились. Огромный 
автобус, переполнен
ный людьми, взял вле
во и стал обходить 
очередь, приближаясь 
к линии. Ярче загоре
лась предупреждаю
щая сигнализация на 
контрольной будке, 
включилась звуковая, 
но «Икарус» упорно 
продвигался. Дежурная 
по переезду Любовь 
Михайловна Ратушная 
выскочила на линию 
с красным фонарем в 
руках. Она смело бро
силась навстречу, от
чаянно сигналя и тре
буя немедленно оста
новиться. Трофимов 
оставил сигналы де
журной без внимания.

За несколько минут 
до того, как «Икарус» 
вырулил на улицу 
Смирнова, через пере
езд проследовал тяже
лый грузовой состав. 
'Едва он скрылся за по
воротом и прошел 
следующий контроль
ный пункт, как от не
го отцепились две гру
женые платформы и. 
набирая скорость под 
уклон, понеслись об
ратно. На переезд это 
сообщение поступило 
вовремя, потому Л. М. 
Ратушная срочно и пе
рекрыла движение. 
Что же думает води
тель «Икаруса»?..

Махина автобуса 
длиною десять метров 
перекрыла стальные 
пути. Столкновение
стало неизбежным. 
Платформы ударили 
в заднюю часть авто
буса, срезав ее, словно 
ножницами. Последст
вия были тяжкими: 
трое рабочих сконча
лись на месте проис
шествия, несколько че
ловек получили телес
ные повреждения.

Случившееся взбудо
ражило весь Томск. 
Подавляющее боль
шинство дававших по
казания в ходе следст
вия, в неофициальных 
беседах осуждали ви
новного. Но... не все.

В самом деле, вы
полни Трофимов пра
вила дорожного дви
жения, аварии бы не 
произошло. Почему же 
он не остановил авто
бус? Этот вопрос под
робно выяснял суд.

Кое-кто находил оп
равдание водителю: 
мол, торопился доста
вить рабочих на ком
бинат. Торопился-то 
по своей вине — на 
смену сам опоздал. 
Кроме того, может ли 
это стремление оправ
дать тот риск, на ко
торый умышленно по
шел водитель? Ведь 
Трофимов хорошо по
нимал, что значит 
ехать под закрытый 
шлагбаум.

Один из свидетелей, 
Ю. П. Шмаков, заявил 
на суде: «Я сам води

тель и могу сказать 
одно: ехать через пу
ти при опущенном 
шлагбауме — престу
пление».

Равнодушие к судь
бам людей, неуважение 
к правовым нормам 
стало побудительной 
причиной трагедии. 
В судебном засе
дании мы установили, 
что Трофимов — лич
ность морально опус
тившаяся, Он избивал 
жену, был ранее су
дим.

Директор комбината 
Г. И. Ощепков после 
случившегося принял 
меры, чтобы упорядо
чить работу транспор
та, поднять дисципли
ну водителей. А вот 
другие руководители 
бездействовали. Про
явив либеральное от
ношение к преступни
ку, они забыли о род
ственниках пострадав
ших. Ни начальник 
гаража Кононов, ни 
диспетчер Аташин, на
правивший автобус с 
опозданием, це при
ехали к потерпевшим, 
не поговорили с ними, 
не проявили простой 
человеческой чуткости. 
Их занимало одно — 
как облегчить наказа
ние преступнику.

По вине безответст
венного водителя вы
шел из строя «Икарус», 
а сумму ущерба ему 
опоеделили всего в 627 
Рублей. Так ведь и это 
показалось много, в га
раже пустили шапку по 
кругу, собрав крупную

сумму денег. Вот ведь 
как! Не осуждение, а 
глубокое сочувствие 
тому, кто причинил 
столько бед людям. Те
перь ясно, почему во
дители так радели 
Трофимову. Многие из 
них тоже нарушали 
правила движения, 
систематически пере
езжая через пути при 
опущенном шлагбау
ме. Даже после ава
рии «Икаруса» они 
продолжали ездить при 
запрещенном сигнале. 
Об этом прямо заяви
ла на суде дежурная 
контрольного пункта 
Л. М. Ратушная.

Создававшие обста
новку всепрощения, 
круговой поруки, во
дители комбината мо
рально повинны в том 
преступлении, которое 
совершил их бывший 
сослуживец.

На судебном процес
се был дан достойный 
отпор тем, кто пытал
ся выгородить подсуди
мого, сводя дело к не
счастному случаю, взя
ты под защиту закона 
права и интересы по
терпевших. Заключи
тельные слова приго
вора о том, что Трофи
мов лишен свободы на 
длительный срок, были 
встречены присутству
ющими с одобрением.

И. УСКОВ, 
заместитель проку
рора Ленинского 
района г. Томска, 
старший советник 

юстиции.

Б В Е Т Е Р А Н Ы ,
О ТЗО В И ТЕ С Ь !

Ицкович Борис Моисее
вич <662100, Ачинск [Крас
ноярского края, 7-й микро
район, дом 6, кв. 26) ра
зыскивает томичей Василия 
Васильева и Алексея (Би- 
ряльцева, с  которыми слу
жили в 1940—1941 годах в 
503-м полку в Краснояр
ском крае и вместе уехали 
на Западный фронт. «В бо
ях под Вязьмой мы потеря
ли друг друга, — пишет

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — 
переменная облачность, до
жди, грозы, ветер юго-за- 
паданый, 7—12 метров в се- 
кунду. температура 20—25, 
в Томске 22—24 градуса, 

18—19 июля — перемен
ная облачность, местами 
кратковременные дожди, 
грозы, ветер западный, 7— 
12 метров в секунду, темпе
ратура ночью 6—И, днем 17 
—22 градуса тепла.

Б. М. Ицкович. — Позднее, 
уже л Польше, я от Ва
сильева получал письмо. 
Отзовитесь, друзья-однопол- 
чане! Каи сложилась ваша 
послевоенная судьба?»

* * *
Макар Дмитриевич Маля- 

нин пишет в редакцию: 
«Мой отец Малякин Дмит
рий Антонович, 1897 года 
рождения, был призван в 
армию в начале 1942 года 
Тугаиским райвоенкоматом 
из деревни Перовки Ново- 
Архангельского сельсовета 
бывшего Тугансного райо
на. Часть, куда он был на
правлен, видимо, формиро

валась в Томске, потому 
что на фронт отец уехал че
рез Новосибирск и оставил 
мне письмо (я тогда был 
курсантом Новосибирского 
пехотного училища). Было 
это в конце зимы или на
чале весны 1942 года. По
том приходило письмо ма
тери в деревню с обрат
ным адресом: Орловская 
область, станция Елец, по
левая почта 1691, 1043-й 
стрелковый полк, 2-й ба
тальон, рота ПТР. После 
этого от него не было ни
каких вестей. Может, нто 
из томичей воевал вместе 
с отцом м знает о его судь
бе? Прошу откликнуться*.

* * *
Смирнов Семен Андрее

вич (634002, Томск, ул. Ле
бедева, 11, ив. 154) просит 
откликнуться боевых това
рищей, воевавших в 641-м 
истребительно - противо
танковом артиллерийском 
полку: бывшего командира 
батареи лейтенанта Коро
лева, рядового Василия Ба
нана, старшего лейтенанта 
Николая Солдаткина, стар
шего сержанта Михайлова, 
рядового Холатского и дру
гих однополчан. Команди
ром полка был подполков
ник Рябой. Полк начал бо
евой путь под Старой Рус- 
сой, закончил — в Праге.

Т е л е в и д е н и е
СРЕДА, 17 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —-
Концерт. 9.35 — «'Клуб путе
шественников». 10.35 — «'Силь
фида». Фильм-балет. 1,1.05 —
«...И отзовется». Документаль
ный фильм. 11.35 — «Вместе 
весело шагать». Фильм-кон
церт. 12.00 — Новости.

С 12.05 до 14.15 — перерыв.
14.15 —• Новости. 14.35 — 

«Сельские горизонты». Кино- 
программа. 15.10 — «Фильм — 
детям». «Отряд Трубачева сра
жается». 16.45 — «Веселые
нотки». 17.00 — «По Ираку». 
Киноочерк. 17.15 — «...До
шестнадцати и старше». 18.00 
— «Наука и жизнь». 18.30 — 
Концерт. 18.45 — «Сегодня в
мире». 19.00 — «Лирическая 
песня» Премьера фильма-кон
церта. 19.35 — «Почта этих 
дней». Ведет , политический 
обозреватель В. П. Бекетов. 
20.05 — «Робин Гуд». Премье
ра многосерийного художест

венного телефильма (Англия). 
1-я серия — «Робин Гуд и 
колдун». 21.00 — «Время».
21.35 — «Документальный эк
ран». 22.35 — В. Успенский. 
«Посвящение мужеству». Сим
фоническая поэма. 22.45 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утпенняя гимнасти
ка. 8.15 — «Есть такая воз
можность». Документальный 
телефильм. 8.40 — «Истоки».
1-я серия — «Братья». 9.55 — 
«Отзовитесь, горнисты!» 10.25 
— «Драматургия и театр». 
«Героини пьес А. Н. Остров
ского». Передача 1-я. 1:1.30 — 
«Немецкий язык». 12.00 —
«Стихи Р. Гамзатова». 12.25 —
«Фильм — детям». «Старая
крепость». 3-я серия. 13.30 — 
«Семья и школа». 14.00 —
«Сергей Яковлевич Лемешев». 
Документальный телефильм. 
15.10 — Чемпионат мира по
парусному спорту. 15.35 —
Новости.

С 15.40 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30 — «Дни и ночи грани
цы». Документальный фильм.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — «Для вас, ребята1» 

Мультфильм. 18.30 -- «Курсом 
ускорения научно-техническо
го прогресса». Передачу ведет 
заведующий отделом науки и 
учебных заведений обкома 
КПСС Н. П. Кириллов. 19.00 — 
«День области». 19.15 — «Со
лидарность». Навстречу XII 
Всемирному фестивалю.

МОСКВА
20.00  —  

малыши!»
«Спокойной
ТОМСК

ночи,

20.15 — «Томск литератур
ный». Простые истории 
М. Халфиной.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Истоки». 2-я серия — «Сыно
вья». 22.35 — «Александр
Твардовский». Документаль
ный телефильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т е а т р
ДРАМЫ

ГАСТРОЛИ БУРЯТСКОГО ГО
СУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА ЛЕ
НИНА АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА.

17 июля. «Кармен» 19-30.

К и н о

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

17 июля. «Черная стрела» —
9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-15, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
17 июля. «Не упуснай из ви

ду» — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-.20, 18-10, 20. 21-50. «Кар
мен» — 9. 10-50. 12-40. 14-30, 
16-20, 18-10 , 20, 2:1-50. Зал ки
нохроники. Программа д/ф  
«Искоренению подлежит» — 
9. 10-10, 11-15. 12-20. 13-25,
14- 30, 15-30. «Ключ без права 
передачи» — 20.

«ОКТЯБРЬ»
17 июля. «Травиата» (две 

серии) — 8-50, 13-20, 16, 18-40, 
21-20. «Всемогущий» (две се
рии) — 8-40. 11-10. 13-40,
16-40, 18-40. 2 Ы 0 . «След со-
иола» — 11-30.

«ПИОНЕР»
17 июля. «Арабелла — дочь 

пирата» — 9. 10-40, 12-20, 14,
15- 40. «Канкан в английском 
парке» — 17-20, 19-20. 21-10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
17 июля. «Аплодисменты, ап 

лодисменты...» — 9. 10-40,
12-20, 14, 16, 17-40 19-20, 21.
«Анадемия пана Кляксы» — 
10-50. «Человек-невидимка» — 
9. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10.
«Ж естокий романс» — 20.

«СИБИРЯК»
17 июля. «В тридевятом цар

стве» — 9-20. 11. «Аплодис
менты, аплодисменты...» —
12-40. 14-20. 16, 17-40, 19-20.
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
17 июля. «Возвращ ение по

кровителя песен» — 17, 19, 21,
«АВАНГАРД»

17 июля. «Человек-амфибия»
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
«СИБКАБЕЛЬ»

17 июля. «Разы скивается Са
бина» — 12. «Клеопатра» (две 
серии) — 15. 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

17 июля. «Тайна острова чу
довищ» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 

17 июля. «Без права на про
вал» — 10-30. «Бед паники, 
майор Кардаш» — 17-20. 19-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

17 июля. «Канкан в англий
ском парке» — 18, 20, 22.

Управление 'тепловых се
тей доводит до сведения ру
ководителей предприятий, 
организаций и населения го
рода, что в связи с плано
вым ремонтом тепломагист- 
ралей №№ 3, 5 с 17 по 28 
июля будет .прекращено го
рячее водоснабжение або
нентов, расположенных в 
районах города вдоль пр. 
Фрунзе от ул. Л. Толстого 
до ул. Балтийской, в районе 
пос. Стёпановка, ул. Макру- 
шина и пл. Южной.

Дом культуры ТЭМЗа 
объявляет набор на курсы 
кройки и шитья, ja также на 
курсы вязания.

Срок обучения — 10 ме
сяцев. Начало занятий — 
1 сентября. Справки по те
лефону 4-55-21.

Бюро международного мо
лодежного туризма «Спут
ник» приглашает совершить 
путешествие: по Польше (с
отдыхом в международном 
молодежном центре Закопа- 
не) — с 26 августа по 7 сен
тября; ЧССР — с 3 по 15 но
ября 1985 года.

Справки по телефонам 
2-58-44, 2-56-71

Управление 'пищевой про
мышленности Томского обл
исполкома сообщает, что 
утерянные угловой и адрес
ный штампы следует счи
тать недействительными.

Издательству «Красное 
знамя» срочно требуются 
приемщики газет. Работа — 
в ночное время.

Обращаться: Томск, пр. 
Фрунзе, 103, в отдел кадров. 
Тел. 1-47-00.

Томское профессионально, 
техническое торговое учи
лище ПРОДОЛЖАЕТ НА
БОР учащихся в группы 
контролеров - кассиров про
довольственных и непродо
вольственных товаров.

Принимаются юноши и 
девушки с образованием 8— 
10 классов. 'Вступительные 
экзамены не проводятся.

Принятые в [училище 
обеспечиваются стипендией 
,32 рубля в месяц. Срок обу
чения на базе 10 классов — 
1 год, на базе 8 классов — 2 
года. Окончившие училище 
направляются на предприя
тия торговли г. Томска.

Адрес училища: 634050 
г. Томск, ул. Октябрьская, 
41. Телефон 2-27-31.

Томский центральный уни- . 
вермаг доводит до сведе
ния руководителей учрежде
ний, предприятий и органи
заций, что утерянный 
штамп-треугольник «Том
ский центральный универ
маг, касса № 20» следует 
считать недействительным 
со 2 июля 1985 года.

ЗАЛАДНО - СИБИРСКОЕ ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ

УПРАВЛЕНИЕ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на 1985/86 учебный год в средние специальные учебные 
заведения гражданской авиации по специальностям:

ОМСКОЕ училище — радиотехник по технической эк 
сплуатации радиооборудования самолетов; техник-элек
трик цо эксплуатации авиационных приборов щ электро
оборудования самолетов; радиотехник по эксплуатации 
наземных радиосредств 'самолетовождения и посадки,

ИРКУТСКОЕ, ТРОИЦКОЕ (Челябинская обл.) — тех
ник по эксплуатации [самолетов н двигателей.

ВЫБОРГСКОЕ '(Ленинградская обл.) — техник по экс
плуатации (вертолетов И двигателей.

РИЖСКОЕ — диспетчер по управлению воздушным 
движением; радиотехник по эксплуатации (наземных ра
диосредств самолетовождения и посадки.

РЫЛЬОКОЕ (Курская обл.) — радиотехник по эксплу
атации наземных радиосредств .самолетовождения и по
садки.

СЛАВЯНСКОЕ (Донецкая обл.) — техник-электрик по 
эксплуатации светотехнического обеспечения полетов.

ЕГОРЬЕВСКОЕ (Московская обл.) — техник по хране
нию и перевозке .нефти и газа.

БУГУРУСЛАНСКОЕ (Оренбургская обл.)— пилот граж
данской авиации.

CACQBGKOE (Рязанская обл.) — пилот гражданской 
авиации.

КРЕМЕНЧУГСКОЕ (Полтавская обл.) — пилот вертоле
тов гражданской авиации.

ЛЕНИНГРАДСКОЕ — техник-технолог по организации 
авиационных перевозок (принимаются юноши и девуш
ки).

КРАСНОЯРСКОЕ — техническая эксплуатация назем
ных радиосредств самолетовождения и посадки (прини
маются девушки).

Принимаются лица мужского пола со средним образо
ванием в  возрасте до 25 лет (в летные училища — с 17 
до 22 лет). Вступительные экзамены проводятся по ма
тематике (устно), русскому языку и литературе (сочине
ние).

Лица, окончившие школу на 4 и 5, в Рижское, Сла
вянское, Егорьевское училища принимаются без всту
пительных экзаменов.

Лица, окончившие высшие и средние специальные 
учебные заведения, в училища не принимаются.

Срок обучения — 2 года 9 месяцев, после окончания 
выпускники получают диплом о среднетехническом об
разовании.

Курсанты училищ находятся на полном государствен
ном обеспечении, им предоставляются бесплатное обще
житие, питание, форменное обмундирование и стипендия.

Для поступления необходимы документы: заявление, 
документ о среднем Образовании (в подлиннике), харак
теристика с места работы (от лиц, имеющих производ
ственный стаж), выписка из трудовой книжки, шесть 
фотокарточек 3X4 см,, медицинская оправка по форме 
№ 086/у, автобиография.

Лица, поступающие на специальности: пилот, управ
ление воздушным движением и (обслуживание на борту 
воздушного судна, представляют справку из психоневро
логического диспансера и рентгеновский снимок прида
точных пазух носа с заключением рентгенолога.

Прием документов — по 15 июля в отборочной комис
сии аэропорта Толмачева, учебно-тренировочный отряд 
(приемная комиссия).

Для поступающих во все перечисленные технические 
училища вступительные экзамены и зачисление прово
дятся с 19 по 25 июля в г. Новосибирске, аэропорт Тол
мачено, УТО. |

Для поступающих в летные училища медицинское 
освидетельствование проводится в т. Новосибирске (аэро
порт Толмачено, УТО), профессионально-психологи
ческий отбор, проверка физической подготовки (бег на 
100 и 1.000 метров, подтягивание), вступительные экза
мены, зачисление проводятся в  г. Омске, в летно-гехни- 
чбоком училище ГА.

'За справками и направлениями обращаться: аэропорт, 
отдел кадров, телефоны 99-42-18, 99-43-28.

Кооперативное училище Томского облпотребсоюза объ
являет прием учащихся на 1985/86 учебный год по спе
циальностям:

продавец промышленных и продовольственных товаров
с образованием 8 классов, срок обучения — 3 года, сти
пендия — 32 рубля в месяц;

продавец промышленных и продовольственных товаров
с образованием 10 классов, срок обучения — 10 месяцев, 
стипендия — 32 рубля в месяц;

заготовитель-водитель категории «ВС» в возрасте не 
моложе 17 лет, срок обучения — 1 год, стипендия — 
70 рублей в месяц. В училище принимаются юноши и 
девушки, а также уволенные в запас из рядов Совет
ской Армии и Флота.

Зачисленные в училище обеспечиваются общежитием. 
Время обучения засчитывается в трудовой стаж. По 
окончании училища предоставляются льготы при по
ступлении в Кемеровский техникум и Новосибир
ский институт советской кооперативной торговли.

Для поступления в училище необходимы следующие 
документы: заявление на имя директора, документ о 
восьмилетием или среднем образовании, 6 фотокарточек 
размером 3X4 см, для работающих — трудовая книжка, 
характеристика с -места работы* или учебы, медицин
ская справка (форма № 286).

Начало занятий — 1 сентября.
Документы следует направлять по адресу: г. Томск, 

ул. Бердская, 20, директору.
Проезд до училища троллейбусом № 2, автобусами 

№№ 4, 2 до остановки «Ул. Бердская»,
i_________________________  _____

Щ  т р у д о у с т р о й с т в а }

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
iHa ТОМСКУЮ ГРЭС-Н: токарей, штукатуров-маляров, 

слееарей-сантехников, столяров, плотников, каменщиков, 
бетонщиков, /электромонтеров, монтеров связи, вянь и 
воспитателей в детские у ч р е ж д е н и я ,  тех
ника-сметчика, инженера по надзору за зданиями, газо- 
электросварщика, экскаваторщиков, водителей, инжене
ра в отдел снабжения, стрелков в охрану, лаборантов, 
аппаратчиков )в (химичесский цех, машинистку.

По специальностям слесарь и электромонтер прово
дится индивидуальное обучение. Одиноким предоставля
ется общежитие. Справки по тел. 99-93-57, 4-32-11.

В ТОМСКОЕ СПЕЦИАЛЬНОЕ КОНСТРУКТОРСКО- 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ (БЮРО ГЕОФИЗИЧЕСКОЙ ТЕХ
НИКИ для разработки и внедрения коллективной 
организации ггруда на научно - производственном 
предприятии: экономистов-исследователей, социолога-ис- 
следователя.

Оправки по телефонам 99-91-32, 99-91-62._______________
В ТОМСКУЮ ГОРОДСКУЮ ТЕЛЕФОННУЮ СЕТЬ: 

заведующего хозяйством, водителей, электромехаников 
связи, кабельщиков-спайщиков, электромонтеров стан
ционного ,и линейного оборудования, телефонистов спра
вочной службы, трактористов, нянь в детский сад № 62, 
главного бухгалтера 1ГТС и бухгалтера в детский сад, 
техников |в абонентский отдел.
. Справки по телефону 3-00-01. _________
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собственного корреспондента в Стрежевом — 3-34-13, в Колпашеве — 36-55; общественной приемной — 1-36-66; отдела объявлений — 1-06-62; дежурного — 1-36-66; областной журналистской
организации — 1-28-90.
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